

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES: CALLE CONSEJO DE CIENTO, 202
Teléfonos: Redacción, núm. 30084. Administración, núm. 30293. Talleres, núm. 32571

AÑO VIII - EPOCA VI

Barcelona, jueves, 19 de agosto de 1937

Número 1666

LA OLA DE TERROR EN LA RETAGUARDIA FACCIOSA, ES EL DESESPERADO INTENTO DE ACALLAR, POR LA MUERTE Y LA SANGRE, LA INSURRECCION EN PIE

NOSOTROS, HOMBRES DE LAS TRINCHERAS, LAS FABRICAS Y LOS CAMPOS, DEBEMOS CUMPLIR, UNIFICADOS, EL DEBER DE EJEMPLARIZAR EL MOVIL DE LA GUERRA CONTRA LOS OPRISORES EXTRANJEROS

ESTO EXIGE LLEVAR LAS CONQUISTAS DE LA REVOLUCION HASTA EL FIN

DEBERES DE LA RETAGUARDIA DE GUERRA

Legalizar la economía revolucionaria

NOSOTROS volver una vez más a recalcar nuestro punto de vista sobre la cuestión más vital de nuestra economía de guerra, que es economía revolucionaria en cuanto atañe a la forma de producción y a la dirección de la misma, pues hay especial empeño en reverter nuestras opiniones, como lo hay también — y esto es lo más grave — en anular las conquistas que los mismos trabajadores han realizado sobre ese terreno.

Ante todo, conviene hacer destacar, aunque pudiera parecer superfluo, que "nuestro punto de vista" no es el de los redactores de "SOLIDARIDAD OBRERA" simplemente, sino el de la organización confederal, de la cual somos órgano y, por tanto, es el punto de vista de un vasto conjunto obrero, cuyo aporte a la causa antifascista está demás volver a destacar. Conviene que lo tengan en cuenta quienes nos hacen objeciones caprichosas y que difícilmente podrían demostrar a quien representan o si representan algo dentro del proletariado teórico.

Hemos sostenido que para la mayor eficiencia en el rendimiento de nuestra industria, dirigida esencialmente a las necesidades de la guerra, hacía falta la concentración de sus actividades en grandes organizaciones estructuradas de un modo adecuado y dirigidas por los mismos trabajadores. Esto no sólo consulta las aspiraciones más vehementes del proletariado, que tiene perfecto derecho y capacidad para dirigir y organizar lo que él mismo produce, sino, que responde a condiciones objetivas, a situaciones del momento perfectamente definidas. Ni el Gobierno, absorbido por una serie de funciones diversas, complicadas por las exigencias de la guerra, ni la iniciativa individual, ni la de la de los pequeños agrupamientos industriales, pueden suplir en eficacia económica y técnica, a las organizaciones industriales de tipo SOCIALIZADO, tal cual funcionan en diversos ramos de la producción y que, con todos los defectos que puedan tener, son las que llenan mejor las necesidades que plantea la guerra, en los frentes y en la retaguardia y aún los llenarían mucho mejor, si no encontrarán las trabas que encuentran, allí donde menos debería haberlas.

Dejamos sentados aquí dos principios esenciales, de valor práctico inmediato: la organización de la producción sobre una vasta escala y la dirección de los trabajadores en las entidades industriales correspondientes. Ambas cosas se han realizado en parte, se siguen realizando en muchas actividades y, en lo sustancial, han sido consagradas por la legislación, que, dicho sea de paso, no puede interpretarse jamás como una norma rígida, petrificada, en circunstancias cambiantes y situaciones revolucionarias como las que estamos atravesando.

Es, pues, perfectamente absurdo, calumnioso, pretender atribuirnos que entendemos la socialización, como "una empresa explotada por un Sindicato", algo así como un monopolio de nuestras organizaciones, como algo que se opone a la legalización de las Colectividades, dentro de los acuerdos que crearon el Consejo General de Industria. Durante que los referidos acuerdos se tomaron ante una situación de hecho, como reconocimiento legal de lo que habían realizado los trabajadores, agregándose aquellas normas generales que habían de emplearse como punto de partida para desarrollos ulteriores. Sería pretensión absurda la de hacer entrar en los términos de un decreto, por sabido y confesado que estuviera, todas las contingencias de una economía en pleno período de reconstrucción como es la nuestra en estos momentos. De ahí que se presenten prácticamente situaciones imprevisibles, que haya algunas diferencias entre el funcionamiento de algunas organizaciones industriales socializadas y las disposiciones del referido decreto. Todo esto puede y debe solucionarse rápidamente, abandonando toda rigidez legalista y política — que es lo realmente antieconómico — y procurando conciliar, del mejor modo posible, las exigencias de la realidad y las aspiraciones obreras, con las prescripciones legales.

Nosotros hemos reclamado la legalización de las Colectividades, sin reconocer que en orden industrial, muchas de ellas son muy deficientes, no responden por completo al ideal práctico inmediato, que es el de la organización del tipo "socializado". Entendemos que hay que superar las formas de producción actuales en muchas empresas, ponerlas más a tono con las exigencias de la guerra, como creemos también que deben superarse y perfeccionarse las disposiciones legales en la materia. Todo esto es perfectamente claro y perfectamente legítimo. No una mala fe involucrada al servicio de propósitos inconsecuentes, como ver ahí "sabotaje al nuevo orden económico", o una negatista que las empresas colectivizadas se legalicen. Y es conveniente que, de una vez por todas, se termine con el sistema del sancionamiento.

SE CREE HABER RECIBIDO SEÑALES DE LA EXPEDICION LEVANEWSKI

Moscú, 18. — De la agencia "TASS". — Ocho estaciones polares radio comunican haber captado señales Morse que suponen ser de la expedición de los "Náufragos del Polo", ya que, la emisora ha hecho con la misma potencia de onda empleada por el transmisor de Lewanewski y sus cinco compañeros. Se ha ordenado a dichas estaciones que sigan escuchando atentamente por si el gran capitán de nuevo las misteriosas señales, en cuyo caso deberán tratar de identificarlas. Puede decirse que todavía existían grandes esperanzas de hallar con vida a los seis ayloves perdidos en el Artículo en cuya búsqueda participan cerca de ochocientos hombres, entre marinos y aviadores, de la Unión Soviética; los Estados Unidos y el Canadá. — Cosmos.

NO NOS CONFUNDAN

Es una mala costumbre la que se forma en los que hacen periódicos que, sin representar ninguna masa de opinión, sin responder a la línea de ninguna organización responsable, se lanzan a dar consignas a todo el mundo, a opinar dogmáticamente sobre las cosas más diversas y aún a descalificar a los que no piensan como ellos.

Es una manía que otros cualquiera, que puede ser calificada de los paliques no se oponen, entre los delirios de grandesa. Una de sus consecuencias es achacar a todos los demás igual manera de actuar, igual manera de embarcarse a los demás en cuestiones que sólo interesan a los que determinadas cosas escriben.

Un error que no sabemos qué clasificación clínica puede tener. Incluso se nos confunde a nosotros, en virtud del mismo error y es así que suele hablarse de las opiniones de los que escriben "SOLIDARIDAD OBRERA", que según los compañeros de "SOLIDARIDAD OBRERA", etc., etc., como si cuando decimos fuera pródigo de nosotros parecer personal, como si lo que en estas columnas se afirma sólo comprometera a quienes escriben o confeccionan el periódico.

«Error de bulto, sin duda. For si fuera menester para decirlo, declaramos solemnemente, que "SOLIDARIDAD OBRERA" no está hecha por periodistas que dicen lo que les da la gana, sino por hombres pertenecientes a una organización, que cumplen los mandatos de la organización, que expresan los puntos de vista de la misma, en la medida de sus posibilidades, con la responsabilidad que les es propia y orgánica.

PIM-PAM-PUM La opinión inglesa quedó desconcertada por los acuerdos del Gabinete



No extrañéis, no os escapen suspiros de mi garganta... «¡Fíate es igual que Von Papen!» ¡que le prundan, que lo atrapan y que lo den una manita de palo! ¡tan gigantesco como el público le armba cuando el divillo cantaba y el «moroso» armaba greca diciendo que lo estaba. Envío (envío de dinero) Pero el local se llenaba y con audacia proteica Miguel Fíate se guardaba la pasta, el susto y la cressa».

Seis barcos japoneses fueron hundidos por los chinos

Shang-hai, 18. (Urgente). — Los chinos han echado a pique seis barcos japoneses. Entre los seis barcos hundidos hay el "Bakuyomaru", de 940 toneladas; el "Choyomaru", de 2.055 toneladas; el "Nanyomaru", de 2.388 toneladas. Parece que los chinos botaron los barcos en Paoting y fueron hundidos en Whangpoo.

En Woosung y otras partes de Whangpoo han podido contarse esta mañana 33 barcos japoneses. Se espera que las represalias japonesas serán severas, comprendiendo la tentativa de apoderarse de numerosos pequeños barcos chinos. — Fabra.

Todos los extranjeros abandonan Tsing Tao, por temor a una agresión japonesa

Shang-hai, 18. (De origen chino). — La ciudad de Tsing Tao ha sido abandonada por todos los extranjeros, incluso la numerosa colonia japonesa.

Se informa que el Estado Mayor chino tiene previsto el ataque que el Japón prepara una nueva agresión, dirigida esta vez contra

MUSSOLINI, A LA OBRA LOS ARCHIVOS DE RENOVACION ESPAÑOLA, LEVANTAN EL VELO DEL COMLOT INTERNACIONAL

Goicoechea



El «Duce»



Calvo Sotelo



Deber de guerra: romper la red del espionaje faccioso. Ni un solo espía fascista en la España leal.

Valencia, 18. — En los archivos de Renovación Española, se han encontrado copias del acta que se ha levantado en la primera reunión, fijando un acuerdo entre los rebeldes españoles y Mussolini.

«Los que suscriben, teniente general Emilio Barrera, en su propio nombre; don Rafael Lizarrá, en representación de la Comunidad Tradicionalista, y don Antonio Goicoechea, como jefe del Partido de Renovación Española, levantan la presente acta a fin de que quede en ella registrado lo ocurrido en la entrevista que a las cuatro de la tarde de hoy, día 31 de marzo de 1934, han celebrado con el jefe del Gobierno italiano, señor Mussolini, en unión del mariscal Italo Balbo.

El presidente, después de enterarse minuciosamente por contestación que a sus interrogatorios dió cada uno de los presentes de la situación actual de la política española y de las aspiraciones y estado del ejército y de la marina y de los partidos monárquicos, manifestó a los reunidos lo siguiente:

1.º Que estaba dispuesto a ayudar a los asistentes con los recursos necesarios a los dos partidos de oposición al régimen vigente en España, en la obra de derribo y sustituir por una regencia que prepare la completa restauración de la monarquía. Esta manifestación fue repetida solemnemente por el señor Mussolini hasta tres veces, siendo acogida por los presentes con las naturales manifestaciones de estima y gratitud.

2.º Que en demostración práctica, como prueba de tal intención, estaba dispuesto a facilitar inmediatamente veinte mil fusiles, veinte mil bombas de mano, docientas ametralladoras y en metálico un millón quinientas mil pesetas; y.

3.º Que tal auxilio tenía sólo carácter inicial y sería oportunamente completado con otros tantos mayores, a medida que la obra, realizada a medida que las circunstancias lo exigieran.

Los reunidos acordaron que para la entrega de la cantidad a que se hace referencia, se constituyera con un delegado de los partidos el señor Oizabal, quien se hará cargo de tales fondos y los pondrá en España a disposición conjunta de los jefes, conde de Rodenas y Antonio de Goicoechea, para su reparto (aquí una palabra respaldada), entre los dos en la misma, momento y condiciones que éstos dispongan.

De la misma manera se acordó en cuanto al reparto de esta primera entrega de armas, que los jefes citados dispondrán lo necesario para la parte proporcional de que cada grupo se haga cargo y acción para su transporte a España, Roma, 21 de marzo de 1934. — Cosmos.

La obra provocadora de Franco EN EL FERROL FUERON ASESINADOS CUATRO SUBDITOS MEJICANOS

POUR conducto de la Secretaría de Relaciones Exteriores, de Méjico, se ha sabido, según informes dados por el representante de esta nación en Lisboa, el crimen de que han sido objeto cuatro súbditos mejicanos.

En el vapor "Mar Cantábrico", apresado por el "Canarias", el pasado mes de febrero, iban cinco mejicanos. Acusados capciosamente del delito de rebelión, llevados los facciosos por el rencor hacia la nación hermana, los mejicanos José Carlos Gallo, Manuel Zabala, Alejandro Franco y Ricardo Solórzano, fueron asesinados del modo más ignominioso.

Según el informe del representante de Méjico en Portugal, las autoridades facciosas de La Coruña prometieron al cónsul honorario de la nación mejicana que serían respetadas las vidas de los citados ciudadanos, cosa que no ha ocurrido así, no obstante no tener pruebas delictivas contra ellos.

Internados en una prisión de El Ferrol, donde se les hizo sufrir el trato más inicuo, fueron después conducidos al barco "Contramaestre Casado", en donde se efectuó contra ellos un consejo de guerra, condenándose a la última pena.

DEBER DE GUERRA: ROMPER LA RED DEL ESPIONAJE FACCIOSO. NI UN SOLO ESPIA FASCISTA EN LA ESPAÑA LEAL.

UNA VISION DE LA ANDALUCIA FASCISTA

LA JUVENTUD HUYE EN MASA DE LAS ZONAS REBELDES DEL SUR

GIBRALTAR ES LA MECA DE LOS FUGITIVOS

TRES camaradas que, después de numerosas penurias, han llegado a territorio leal procedentes de la zona fascista, se encuentran ante el reportero, al que dan durante su conversación la impresión del desmoronamiento del conglomerado fascista en la zona del Sur.

—Creemos —dice uno de ellos— que esta desmoronamiento se ha iniciado con perspectivas sombrías para los generales traidores. —En la retaguardia fascista —añade otro— cuando por minutos el pánico, el desconcierto y el desorden. La moral se ha derrumbado por los cimientos y nadie piensa en otra cosa que en ponerse a salvo.

—Pero son inútiles —decimos— los esfuerzos de los pelotones falangistas para contener el torrente de la huida? —Las propias familias de estos falangistas —añade el tercero— inician la huida buscando fuera del territorio el verse libres de todas las ferocidades que en nombre del respeto a la Ley, a la Familia y a la Religión, han cometido en un año las hordas de Quispe de Llano.

—En esas huidas se busca principalmente la impunidad, porque son familias de individuos que durante un año han estado cometiendo asesinatos y saqueos. Los allegados huyen con el producto de las rapinas.

—¿Cómo responde la juventud a los llamamientos a filas? —Interroga el periodista.

—Con la pasividad más absoluta —se le responde—. La juventud huye en masa de las provincias andaluzas.

—¿Hay quien ayude a los fugitivos?

—Son ya muchos los interesados en desmembrar al tinglado fascista. Se oculta a los fugitivos, se les facilitan víveres y ropas para disfrazarse y hasta se les da dinero y armas para defenderse, aparte de documentación completa, a fin de que puedan llegar al extranjero.

—¿A qué punto se dirigen?

—A Gibraltar. Es la Meca del fugitivo. Estos llegan en verdaderas riadas por todos los puntos que conducen a la tierra de su liberación. Las autoridades inglesas se encuentran con este motivo ante un problema de difícil solución.

—¿Perteneceis vosotros a alguna de estas "riadas"?

—Pertenece a una expedición que componíamos tres hombres y dos mujeres. Llegamos el día 30 de julio en un bote a motor. Con objeto de burlar la vigilancia de los guardas, paramos antes de llegar al puerto británico; pero no nos valió porque los guardas nos descubrieron.

—¿Qué hicisteis?

—Marchamos a toda velocidad a otro punto de la costa y a poca distancia de ésta nos arrojamos al mar y ganamos la playa.

—¿Os detuvieron?

—Sí; pero poco después salimos en libertad del Departamento de Seguridad al que habíamos sido trasladados.

—¿Qué hicisteis al veros libres?

—Pedir que se nos repatriara a la zona leal para luchar en las filas republicanas contra los que destruyeron nuestros campos y nuestras casas, saquearon nuestras haciendas y asesinaron y atropellaron torpemente a nuestras familias.

CONDENADA A MUERTE POR LEER PERIODICOS REPUBLICANOS. — LAS MATANZAS DEL DÍA DE NOCHEBUENA

—Recordáis detalles referentes a alguno de los evadidos con vosotros?

—Sí. Entre nuestros compañeros de evasión había una anciana de cincuenta y ocho años, vecina de San Roque. Esta infeliz había sido condenada a muerte por los falangistas de aquel pueblo por el solo delito de haber sido sorprendida leyendo periódicos republicanos.

—¿Cómo pudo librarse de la muerte?

—Alguien le advirtió el peligro que corría y desapareció sin que sus perseguidores pudieran dar nunca con su rufugio. Algunas personas de su amistad sufrieron detenciones, palizas y atropellos por sospechar que habían protegido su fuga, y dos sobrinos suyos fueron fusilados en los arrabales de La Línea.

—¿Qué otro fugitivo de vuestro grupo puede ofrecer datos de la crueldad de los fascistas?

—Un joven auxiliar de Artillería en la Escuela Naval de San Fernando. Al iniciarse la rebelión fue detenido con otros muchachos y encerrado en el penal de la Casería de Oso. A mediados de septiembre se le trasladó al presidio de Cuatro Torres donde había más de mil quinientos izquierdistas encerrados.

—¿Fueron víctimas de la vesanía fascista?

—De aquel lugar y en medio de una oscuridad de alucinante dramatismo se llevaban todas las noches de veintidós a treinta detenidos los grupos de pistoleros de Falanga, ayudados por la Guardia Civil. Los cuerpos de estos desgraciados aparecían al día siguiente a lo largo de los caminos del término acerbados a balazos, degollados o con terribles mutilaciones, que por sí solas contaban todo el martirio que habían sufrido aquellos infelices hasta alcanzar el último suspiro por la República.

—Este camarada fugitivo —dice otro de los interlocutores— recuerda aún con horror el trágico espectáculo del día de Nochebuena. A las doce llegaron los fascistas y se llevaron a culatazo a ciento noventa y cinco detenidos entre ellos a treinta y un tripulantes del "Almirante Ferrándiz". Estos aparecieron a la mañana siguiente decapitados a medio kilómetro escaso del presidio. Los otros fueron encontrados formando tres montones macabros en la carretera de San Roque a Algeciras. Estaban completamente desnudos porque sus asesinos les habían robado hasta las ropas que llevaban.

—¿Sabe este fugitivo algo referente a la muerte del pastor protestante de San Fernando que se hallaba detenido en el penal de la Casería de Oso?

—Han confirmado lo que había sido desmentido por las autoridades fascistas en contestación a una nota de las de Gibraltar: que este pastor protestante fue sacado por un pelotón de pistoleros el día 11 de septiembre a una de la madrugada y degollado en la carretera de los Barrios, donde se recogió el cadáver.

—¿Cuántos asesinatos habrán cometido los falangistas en estos dos presidios a que se refiere ese joven auxiliar de la Escuela Naval de San Fernando?

—Durante los ocho meses de su estancia en ellos, calcula en unos dos mil los asesinados, entre ellos cerca de trescientas mujeres.

LA ODISEA DEL CONCEJAL SOCIALISTA DEL AYUNTAMIENTO DE LOS BARRIOS DE LOS BARRIOS

—¿Qué otro camarada de los huidos con vosotros merece destacarse en un reportaje?

—El concejal socialista del Ayuntamiento de Los Barrios. Al iniciarse la sublevación fascista huyó a refugiarse en Casares y de allí, burlando la persecución de que era objeto, se trasladó a Albarín de la Torre (Málaga), donde se reunió con sus padres y dos hermanos. Al tomar Málaga, los ejércitos invasores, huyeron todos hacia Marbella, donde los falangistas los detuvieron. Para el concejal logró escapar cuando le conducían a la Comandancia de Falange.

—¿Dónde se ocultó?

—Por caminos extraviados regresó otra vez a Casares y pudo ver desde el pajal de una casa abandonada, cómo en uno de los arrabales del pueblo tres piquetas de fascistas y un grupo de guardias civiles ejecutaban a tiros de mosquetón y pistola a las seleccionadas personas que figuraban en las listas de las sindicadas obreras, entre ellas cincuenta y ocho mujeres y muchachas pertenecientes a las juventudes de izquierda.

—¿Se decidió a entrar en Casares?

—No. Huyó horrorizado; pero cerca de La Línea fue detenido



por una patrulla que iba asesinando cortijeros. La mandaba el propio comandante de la yeguada de aquella localidad.

—¿A dónde lo condujeron?

—A La Línea, donde estuvo contemplando durante muchas noches las tremendas escenas que eran prólogo obligado de las salidas de grupos de detenidos que se llevaban los falangistas para asesinarlos en la "zona neutral" del camino a Gibraltar.

—¿Figuró el concejal detenido en alguno de esos trágicos grupos?

—En uno que salió el 17 de febrero. Lo componían catorce personas, entre ellas el concejal y su familia. En dos cuerdas y atados por las muñecas marcharon al camión. Al subir al vehículo el concejal se situó en uno de los extremos y logró romper sus ligaduras con una hoja de afeitar que llevaba escondida.

—¿Saltó del camión al verse libre?

—Saltó y huyó amparándose en la oscuridad de la noche.

—¿No dispararon sobre él?

—Sí; pero sin consecuencias. Cuando estaba lejos y escondido oyó que el camión se detenía, luego muchos gritos y a continuación tres o cuatro descargas. Después el vehículo se alejó.

—¿Tuvo valor el fugitivo para volver al sitio aquel?

—Sí, y allí encontró a sus padres, a sus hermanos y al resto de la expedición envueltos en sangre y destrozados los cuerpos por las balas. Ante el temor de que continuaran las fugas, los falangistas los habían asesinado antes de llegar al lugar de la ejecución. El concejal se alejó de aquel sitio a toda prisa. Durante cinco meses, hasta que ha conseguido llegar a Gibraltar, ha estado escondido en las cuevas del término de Castellar.

Este es el relato de los camaradas, en el que se pone de manifiesto la crueldad de los fascistas nacida de su natural instinto; pero incrementada por la descomposición de su retaguardia. Esta descomposición se intensifica por momentos. Granada, Málaga y Mérida son los primeros alambicados que ha dado el pueblo, cuando ya de tanta ignominia y tanta baja.

LA C. N. T. Y LOS TECNICOS

EL ESFUERZO CONSTRUCTIVO DE LA ORGANIZACION CONFEDERAL

INMEDIATAMENTE que fué vencida en Cataluña la sublevación fascista, la C. N. T., con una visión exacta de la profundidad del movimiento, puso mano instantáneamente en la organización de la retaguardia y comenzó la labor constructiva de la misma, a la vez que organizaba, y sin descuidar un momento, al frente de batalla.

En los últimos días del mes de julio, al mismo tiempo que se formaban las columnas confederales que marchaban al frente de Aragón, el Comité Regional, por medio de su Presidencia, hacía un emocionante llamamiento solicitando la colaboración de los técnicos para la obra que comprendía había de realizarse en todas las manifestaciones de la actividad humana. El curso de los acontecimientos ha confirmado que la C. N. T., en unos momentos en que todo era confusión, tuvo la visión certera de las necesidades del momento, y en toda su actuación ha demostrado más que suficientemente su agilidad en los movimientos y su capacidad organizadora y constructiva.

El frente de batalla, las fortificaciones, los transportes e industrias de guerra, por lo que se refiere a las actividades bélicas; transportes urbanos, comunicaciones, nuevo régimen de la propiedad urbana, colectivizaciones, y, en general, todas las actividades y manifestaciones de la economía, cayeron en manos de la Confederación, por falta de visión, de agilidad y de capacidad constructiva del resto de las organizaciones, completamente desorientadas en aquellos momentos.

En esta agilidad y capacidad de la C. N. T., se

economía catalana se hubiera derrumbado de manera vertical.

Esta acertada visión de la Confederación, en medio del confusionalismo general, permitió inmediatamente al importante papel, reservado a los técnicos y desde aquel momento no regató ningún esfuerzo para atraerlos a colaborar con los obreros en la organización de la nueva sociedad y de la nueva economía.

Seguindo esta norma de conducta, se celebró en los días 8 al 9 de abril un Congreso Nacional de Técnicos C. N. T. Allí se puso de manifiesto que el esfuerzo realizado para atraer la colaboración de los técnicos había sido altamente satisfactorio.

La Prensa confederal publicó los resultados del Congreso, en los que se pone de manifiesto las grandes esperanzas que la Confederación tiene puestas en la Asociación Nacional de Técnicos.

Posteriormente, se han creado ya las Asociaciones Regionales de Levante, Centro y Andalucía. La idea clave el turno a Cataluña. El día 21 darán principio los trabajos del pleno para la creación de la Regional catalana.

Este interés por los técnicos que constantemente tiene demostrado la C. N. T., es, por lo que se refiere a los hechos incontrovertibles, la absurda leyenda de que la Confederación desprecia los técnicos.

Es de esperar que los técnicos de Cataluña respondan con todo entusiasmo para que los resultados del pleno sean fructíferos y colimados las esperanzas que la Confederación tiene puestas en ellos.

CON EL PACTO OBRERO

EXPREMIONES DE LA VOLUNTAD PROLETARIA

C. N. T. — Federación Nacional de la Industria Ferroviaria — Comité Nacional, Valencia, 19 de agosto de 1937. — Al Comité Nacional de la C. N. T. (Secretaría general).

Queridos compañeros: Salud. Nuestra Subsección de Alicante, en telegrama recibido, nos comunica lo siguiente: «Subsecciones unidas ferroviarias de Alicante-Andaluzas, nombre de obispos afiliados se adhieren grandioso pacto unidad que rige Sindicales U. G. T.-C. N. T.». El secretario general.

El Comité de Huelgas Nacional C. N. T.-U. G. T., Barcelona.

La Sección Carbon Mineral, en nombre de obispos obreros identificados con este Comité, sinceros saludos total unión proletaria revolucionaria. — El secretario.

Comité Nacional C. N. T., Barcelona.

Los obreros Constructores Material de Protección, felicitan Comité Nacional y Comité de Huelgas, por la unión C. N. T.-U. G. T., en la gran proletaria española.

Comité Nacional C. N. T., Valencia.

El Comité Regional Juventudes Libertarias, en nombre de sus mil ochocientos sesenta jóvenes, felicitan cordialmente por constitución Comité Huelgas C. N. T.-U. G. T., base fundamental hacia triunfo guerra y Revolución. — Comité Regional.

Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo, Barcelona.

Obreros fibra vidrio Benos, felicitan este Comité por feliz coincidencia con Ejecutivo U. G. T., en pro unión de ambas Sindicatos, y se alientan proseguir trabajos hasta la realización total. (Firmado), José Rueda.

Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo, Barcelona.

«¿Qué problema orgánico se abordó de lleno en el citado Congreso?»

—«Propiamente dicho, ninguno. Pero sí se plantearon algunos problemas que tenían algo de orgánicos. Hablamos de los Comités provinciales, de la necesidad o no de constituirlos, y el Congreso acordó que se constituyeran para los efectos de intervenir en la solución de los conflictos que se suscitaran en los pueblos; pero sin señalarles función sindical alguna. Acordamos la creación en todos los Comités confederales de la Sección Político-social, con el fin de que oriente a los compañeros que ocupan cargos políticos. Estas Secciones no tendrán funciones ejecutivas, pero las funciones estas son potestad de los Comités, que a su vez cumplirá los mandatos de los plenos.»

«¿Y de la tan discutida depuración, que se ha resultado?»

—«El Congreso fijó su criterio y unas normas a las que nos hemos de atener. La C. N. T. está más interesada que nadie en que las organizaciones no cobijen a elementos que puedan servir, en el seno de las mismas, de agentes provocadores y de fermento de la discordia. Ya hemos dado prueba de ello. El Comité Provincial de Albacete, informó debidamente al Congreso de la labor depuradora realizada con las demás organizaciones antifeudales, y no ha sido precisamente la C. N. T. quien ha tenido necesidad de expulsar a mayor número de sospechosos infiltrados. Otras organizaciones menos potentes por su número, han albergado a muchos más elementos indeseables.»

«¿Nosotros sabemos perfectamente —continúa— a dónde van a parar los expulsados de la C. N. T. y de la U. G. T. Van a una organización que, gracias a sus procedimientos proselitistas de coacción brutal y de purísimo desenfrenado, ha adquirido algún mérito. Pero si esta organización hiciera un expurgo, se quedaría en cuadro. No le interesa esto y sigue admitiendo en su seno a todo lo que los demás desechan por nocivo.»

«¿Otra pregunta.»

«¿Cuántas querías.»

LOS SINDICATOS DE CARA A LA GUERRA

«SOLIDARIDAD OBRERA» EN VALENCIA

CON PABLO MONLLOR, DE LA REGIONAL LEVANTINA

Sus impresiones del Congreso de Alicante

Joven militante, Pablo Monllor, perteneciente a la industria textil de Alcoy desde hace tres años desempeña el cargo de Secretario del Comité Regional de Levantina.

Ha demostrado durante ellos, bien cumplida y satisfactoriamente, su actividad incansable de trabajo.

Acaba de celebrarse el Congreso de Sindicatos de la región de Levante; hemos querido ver los problemas de organización confederal y de guerra a través de las impresiones recogidas por él.

«¿Qué impresiones nos trae de Alicante?»

—«Inmejorables —nos contesta—. El Congreso realizó una labor positiva, tomando acuerdos de suma importancia para la organización confederal y para el triunfo de la guerra.»

«¿Los que sabemos por experiencia cómo se desarrollan esta clase de comités, no nos extraña que, al establecerse debate sobre alguna cuestión más o menos importante, el nervio mismo de los delegados, el interés que los mismos ponen al defender su punto de vista respectivo, produzca alguna pequeña borrasca que agusta a los novatos. Pero lo fundamental y lo verdaderamente importante es que al final de las discusiones se tomen acuerdos esenciales. Y es esto, precisamente lo que resultó en nuestro Congreso.»

«¿Qué problema orgánico se abordó de lleno en el citado Congreso?»

—«Propiamente dicho, ninguno. Pero sí se plantearon algunos problemas que tenían algo de orgánicos. Hablamos de los Comités provinciales, de la necesidad o no de constituirlos, y el Congreso acordó que se constituyeran para los efectos de intervenir en la solución de los conflictos que se suscitaran en los pueblos; pero sin señalarles función sindical alguna. Acordamos la creación en todos los Comités confederales de la Sección Político-social, con el fin de que oriente a los compañeros que ocupan cargos políticos. Estas Secciones no tendrán funciones ejecutivas, pero las funciones estas son potestad de los Comités, que a su vez cumplirá los mandatos de los plenos.»

«¿Y de la tan discutida depuración, que se ha resultado?»

—«El Congreso fijó su criterio y unas normas a las que nos hemos de atener. La C. N. T. está más interesada que nadie en que las organizaciones no cobijen a elementos que puedan servir, en el seno de las mismas, de agentes provocadores y de fermento de la discordia. Ya hemos dado prueba de ello. El Comité Provincial de Albacete, informó debidamente al Congreso de la labor depuradora realizada con las demás organizaciones antifeudales, y no ha sido precisamente la C. N. T. quien ha tenido necesidad de expulsar a mayor número de sospechosos infiltrados. Otras organizaciones menos potentes por su número, han albergado a muchos más elementos indeseables.»

«¿Nosotros sabemos perfectamente —continúa— a dónde van a parar los expulsados de la C. N. T. y de la U. G. T. Van a una organización que, gracias a sus procedimientos proselitistas de coacción brutal y de purísimo desenfrenado, ha adquirido algún mérito. Pero si esta organización hiciera un expurgo, se quedaría en cuadro. No le interesa esto y sigue admitiendo en su seno a todo lo que los demás desechan por nocivo.»

«¿Otra pregunta.»

«¿Cuántas querías.»

Corresponsal

La conducta de nuestros militantes

El día 14 del actual, el compañero Joaquín Bellá, perteneciente al Sindicato de Transportes Públicos Urbanos, se encontró una cartera con documentación y billetes por valor de treinta mil pesetas.

Coincidió su entrega en estas oficinas de nuestro Sindicato, con la presencia de los camaradas de la U. G. T. de Gandía, que eran los que acababan de perderla.

Ad obran los militantes de nuestra Organización.

Confederación Regional del Trabajo de Andalucía

Habiendo tomado el acuerdo en el Pleno de Lomas y Comarcal celebrado en Baza, el día 17 del próximo pasado julio, y previa las investigaciones efectuadas en Jaén y Úbeda, reunido este Comité Regional, ha acordado trasladar su residencia a Úbeda, a partir de mañana día 20.

Rogamos a todos los Sindicatos y compañeros que en lo sucesivo nos remitan su correspondencia a la siguiente dirección: Confederación Regional del Trabajo de Andalucía, Plazo de San Pedro, Úbeda (Jaén).

Igualmente hemos de haber constar, que la Federación Regional de Campesinos de Andalucía, también se trasladó a Úbeda, por lo tanto, y a la dirección arriba indicada, debe dirigirse toda la correspondencia y cuantos comunicados tengan relación con dicha Federación Regional de Campesinos.

PRIMER CONGRESO REGIONAL DE LAS INDUSTRIAS DEL PAPEL Y ARTES GRAFICAS DE CATALUNA

A todos los Sindicatos de las Industrias del Papel y Artes Gráficas y Secciones de estas industrias encuadrados en Sindicatos de oficios varios

Se os convoca para el próximo domingo, día 22 del corriente, a las diez de la mañana, en el local del Sindicato de las Industrias del Papel y Artes Gráficas de Barcelona, Hospital, 88, para que asistáis al Primer Congreso Regional de nuestras industrias, para constituir la Federación Regional de las Industrias del Papel y Artes Gráficas de Cataluña.

Los puntos del orden del día para su discusión, son los siguientes:

- 1.º Nombramiento de la Comisión revisora de credenciales.
2.º Informe del Comité organizador de la Federación Regional.
3.º Discusión y aprobación de los Estatutos de la Federación.
4.º Lugar de residencia de la misma.
5.º Nombramiento del secretario general del Comité Regional.
6.º Plan de trabajo a realizar.
7.º Asuntos generales.

La voz de las asambleas: ¡Alianza Obrera!

DESPUES de un año de guerra contra el fascismo, los trabajadores de la casa Martín Benet, C. N. T.-U. G. T., reunidos en asamblea, consideran que para terminar la guerra es precisa la unión de todos los trabajadores en un sólo bloque antifascista, única manera de salir airoso en nuestro cometido. Por lo tanto, acuerdan pedir a las organizaciones C. N. T.-U. G. T. la unidad de las mismas por entender que de esta forma desaparecerán las divergencias que existen dentro de la clase trabajadora, ya que de subsistir esta situación sólo nos puede conducir al más expedito de los fracasos.

Todos nos debemos dar cuenta de los sacrificios que hacen nuestros hermanos en los frentes de combate desde su salida por los caminos de algunos días.

Así que por dignidad, como trabajadores, tenemos que impetrar esta unión en la retaguardia para que todos juntos consigamos la anhelada victoria que será al mismo tiempo, el triunfo de nuestra Revolución.

¡Viva la unión de los combatientes C. N. T.-U. G. T.!

Por la C. N. T.: Gregorio Navarro, Francisco Fla y Brundina Nebot. Por la U. G. T.: Ramón Uchac, Vicente Lacort y José Biza.



COMPIENDO MOLDES

Verdades y mentiras VOLVAMOS A LOS SINDICATOS



Ayer, sin ir más lejos, en este mismo lugar del periódico, lanzábamos el grito de que era preciso volver a los Sindicatos. En los Sindicatos está nuestra fuerza; en ellos, el baluarte para que no nos avasalle ningún tropel político ni ninguna de las algaradas tan frecuentes, que se fortalecen con la pasión política y se expanden por todo el territorio del Gobierno con las planas debajo del brazo. Nuestra vida social no es más que la vida sindical; nuestra razón de existencia es la sindicalización. El término de nuestra aspiración es el Sindicato. El político que presenta a sus amigos y a sus enemigos la C. N. T. en el Sindicato hace y en el Sindicato termina. Ni quiere otra cosa que la mejor producción por mano directa de los trabajadores ni cree la CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO que deba haber otra potestad que los Sindicatos para dar la norma de estructuración de la nueva economía que la estructuración sindicalista por medio de la Federación de Industrias. Esto apreció la C. N. T. cuando el pleno de septiembre se ofreció al Gobierno para participar en la dirección y responsabilidad de la gobernación del país. Los dos principios que ofrece como camino para la resolución de la Economía y de la estructuración del régimen de gobierno son sindicalismo y federalismo. Nuestros camaradas nos han llamado siempre con el dictado de anarquistas. Nosotros no los rechazamos; allí ellos. Ni los rechazamos ni formamos un gran partido político para coetener, ni mucho menos para imponer nuestros criterios y soluciones de Gobierno, ni revolucionarias, ni de las otras. No. No formamos, ni somos, ni seremos nunca, un partido político. La C. N. T. no pasará de ser una Central sindical apolítica, porque ni debe ni quiere dejar de serlo. Dará consignas, opinará, y cuando llegue el momento de que deba intervenir en un Gobierno, hará un "cartel" político concreto, siempre inspirado en los postulados del sindicalismo y la federación, que hará jugar la función del trabajo en la Economía y la libertad federada de la vida local, municipalista, con la comarca y con las regiones, dentro de la libertad en la autonomía más amplia que pueda realizarse dentro de un vínculo que exija la integración federalista. Pero la clave de la clave de la confederación, es el Sindicato; el único vínculo infranqueable aceptado libremente por el trabajador es el Sindicato. En función del Sindicato vivirá el Municipio y en función mancomunada y federalmente se engrandecerá la Federación de Municipios libres. Concederá estrictamente la fórmula de la C. N. T. con el espíritu de la constitución, ciudadanía libre de los trabajadores de todo orden e integración del régimen por una mancomunación de Municipios libres, en regiones federadas. Concederá el cuerpo fundamental de la nación española con la C. N. T., en que para la confederación los trabajadores no existen ni están organizados —naturalmente en su Sindicato. La Constitución, como es lógico al hablar de República de trabajadores se refiere, indudablemente, a trabajadores organizados también según su oficio y relacionados con su industria. El cuerpo legal no puede referirse a trabajadores constituidos en horda gregaria; ni tampoco a los que tienen en larva la disposición de trabajar; la condición social y legal no se adquiere hasta que no se realiza el acto material reiterado. Claro es que el espíritu constitucional, en este aspecto, está un poco olvidado; pero como también está olvidado el espíritu de sacrificio con la que la C. N. T., en el Pleno de Regionales de septiembre se sacrificó por la concordia, pues se encontrarán ambos espíritus espirituales: el de la Ley y el nuestro, allí en el fondo del desván donde se archivan o se amontonan las cosas olvidadas. Pero nuestra política es la del Sindicato y nuestra vitalidad se revela en las asambleas, no sólo en las asambleas privativamente sindicales, sino las asambleas de conjunto, C. N. T.-U. O. T., que con tanta ansia esperamos y que no sabemos qué fuerza oculta hace que se vayan aplazando de un día a otro, de un mes a otro... y no por nuestra cuenta. Pero, nosotros, contestes con "Claridad" y con "Las Noticias", queremos volver al Sindicato y a su función, porque estamos ciertos de su eficacia, de su responsabilidad.

CIENT AÑOS DE HISTORIA

Por Gonzalo de Reparaz

Los 808 años tienen un prólogo. Del 8 al 13 del siglo pasado, Francia e Inglaterra se disputan el dominio de la Península Ibérica. Es lo que llamamos guerra de la Independencia, cuando lo que se litigaba era saber de cuál de las dos potencias dependeríamos. Los señores de las Cortes de Cádiz (los intelectuales de entonces), la aprovecharon para reedificar el viejo Estado unitario y crear el mito del rey seto fernandino, levantando al Borbón traidor sobre el polvo en vez de haberle desamarcado y destronado. El pueblo adoró al nuevo ídolo y exclamó a los liberales, por afrancesados. Quedaba preparada la guerra civil. El 30, los franceses comenzaban la conquista de Argel. Nos brindaron Orda para que los ayudáramos, temeraria de gran resistencia. Los ingleses nos instaron a ir, para que los estorbáramos. No nos movimos. Como España, cabeza geográfica de Iberia, no puede tener vida propia sino siendo también su cabeza política, ni renunciar, renunciamos también a la independencia. Habíamos perdido nuestra guerra del 8 al 12. Pero no lo sabíamos. No sabíamos nada de nada. El 23, murió Fernando sin haber hecho sino una cosa buena: cerrar las universidades, plagas pedagógicas, focos de infección espiritual. Pero no había creído. No ha surgido todavía. En vez de creadores, hemos tenido copistas. Así, la llamada revolución progresista vino a ser un ratón. Cuando Fernando desapareció, apareció en Portugal la revolución liberal capitaneada por D. Pedro, emperador del Brasil, quien acabó por dejar la corona brasileña a su hijo, para galardonar a su hijo con la de Portugal. El Gobierno absolutista de D. Miguel había agraviado a los dos grandes potencias occidentales. Francia debía intervenir justamente con Inglaterra. Pero Inglaterra no quiere en Portugal más intervención que la suya. Palmerston niega su colaboración a Luis Felipe. Como Luis Felipe, a pesar de todo, interviene (entrada de la escuadra francesa en el Tago, el 3 de julio del 31), y ayuda a D. Pedro, el inglés se enfada, y Wellington exclama, indignado: "Me ruborizo de vergüenza." Entre tanto, Fernando, que había reconocido a D. Miguel, se negaba a reconocer a Luis Felipe en Francia. Enfermo y decadente, no podía ya imponer su voluntad. Cristina se orientaba hacia los liberales afrancesados muy moderados, partidarios de una monarquía semiabsoluta "ilustrada": una especie de precursora de nuestra República de 14 de Abril. Con esta diferencia: que Inglaterra, en vez de patrocinarla, la hizo abortar. Tampoco quería influencia francesa en España. A combatir la vinieron sucesivamente Stratford-Canning, Addington, y, finalmente, Villiers, que derrribó a Zea (como ayer dije), y le sustituyó por Martínez de la Rosa, ya casi vencido, eliminando los motivos de la intervención francesa. De allí a poco desaparecía el monarca absolutista, precursor de Oliveira Salazar, gran servidor de Inglaterra hoy.

Inglaterra acababa de hacer su revolución casi democrática, fundando las asociaciones obreras, cooperativas Owen, bancos, sindicatos, y predicando el libre cambio. Pero en España ayudada a D. Carlos, para llevarle la contraria a Francia. Esta dio media vuelta y basó el apoyo de Metternich y las potencias reaccionarias (los fascistas de entonces). La paz europea vino a peligrar. Sobre todo cuando solicitar la intervención francesa. Inglaterra se opuso y ofreció un cuerpo de voluntarios ingleses a la Regencia. Después, otorgó permiso para que Francia desfilase también una legión. Cristina, disgustada, despidió a Mendizábal, protegido de Palmerston. Así, la cuestión de los voluntarios se complicaba. Mediaba el año 36 cuando Thiers, que formaba parte del Ministerio francés, y que se había enfadado con Metternich, se decidió a mandar a España todos los voluntarios que hicieran falta para ganar la guerra: "Aunque sean necesarios 50.000", decía. El rey, más prudente, envió un mensaje de su confianza, Mr. Boissé le Comte, a prometer 10.000 hombres y un bien general: Olazuel o Bugeaud. Como Thiers persistía en el envío de voluntarios en masa, tuvo que dimitir. Así se evitó la guerra europea, porque Austria, Prusia y Rusia, no estaban dispuestas a tolerar la invasión de la Península por los franceses. Y en España, vencidos los carlistas por sus errores políticos y militares (Zamalaedregui había muerto), y con la cooperación de los voluntarios extranjeros, creció el ejército liberal y ansioso de hacer de su victoria (aunque no tan suya como a él le parecía), brotó potente la dictadura militar con Espartero. Hace estos días los cien años justos. Nos ataca el terrible enemigo del militarismo en agosto del 1837.

Inglaterra consiguió ser la nación metropolitana, quedando Francia casi eliminada políticamente, si bien conservando el señorío mundial. Willera, el estado de Palmerston, se quedó por acá mandando y disponiendo a gusto del Gobierno indígena. Del garbo y eficacia con que lo hacía, sirvame de prueba el hecho relatado en un libro mío publicado hace treinta años, "Política de España en Africa". "Era Willera muy aficionado a las corridas de toros, y hallándose en una de ellas, vino un secretario a decirle que la crisis planteada se iba a resolver sin que entrase Mendizábal. Despidió en el acto de los que con él ocupaban el palco, preteriendo asunto urgente y reservado. Ya en el coche, dió en voz baja orden al cochero de encaminarse al Pardo, donde la reina Regente se hallaba, y presentándose sin otro aviso a la puerta de Palacio, hizo recibir por Su Majestad, a la que resultadamente pidió la presidencia del Consejo para don Juan Alvarez Mendizábal. De no hacerlo, despidiendo inmediatamente al conde de Toreno, Inglaterra le retiraría su apoyo." Así vive la triste España desde hace más de dos siglos. Su condición colonial salta a la vista. La asilifia militarista, nacida hace un siglo, lejos de fortalecerla, ha agravado su debilidad hasta ponerla a las puertas de la muerte. En ese angustioso momento citamos. Sólo la Revolución puede restituir la independencia; esto es, volverla a la vida. Si ganáramos la guerra y perdiéramos la Revolución, no habríamos ganado nada. Seguiríamos siendo una colonia.

La pérdida aliada (dice un autor francés), había triunfado. Como entonces no había Sociedad de Naciones, inventó Palmerston el pacto de la Cuadruple Alianza de las potencias occidentales. Este "control" acaba de cumplir los cien años (22 abril 1831). Por él quedaba liquidada la cuestión portuguesa y excluida Francia de toda intervención en

LA "SOLA" EN SUIZA EN ESPAÑA, NO CABE LA REVOLUCION CON UNA SOLA IDEOLOGIA

Pretenderlo, significa desconocer el país, su mentalidad, sus hábitos y las diferentes ideologías de los manuales e intelectuales. El español, es individualista por principio. Por eso el carro dictatorial primeriverista, que, al parecer, andaba al principio, se estrelló un hermoso día. El general Berenguer quiso volver a ponerlo en marcha... y ¡no pudo! La misma readaptación del "carro" dictatorial la lanzó el jefe del G. U. T. y el G. U. T. y ¡jampeo! Ahora Franco se figura apto para dirigir ese carro, sangriento, al estilo de los antiguos romanos, porque está inflado por el "Duce"; pero al final irá al traste también. Para precipitar esa carrera franquista hacia el desastre, convendría, efectivamente, organizar entre las ideologías de la Primera, Segunda y Tercera Internacional en España: un sincero Comité de enlace para estar diariamente en comunicación entre sí, como lo había creado entre la C. N. T. y la U. G. T. Servirá esa Junta para aliar las múltiples corrientes o raras inevitables entre unos y otros. ¿Cómo queréis llamar a la "unión", si entre nosotros, que no defendemos capitales ni privilegios de trusts no está desgraciadamente, todavía definitivamente afianzada la verdadera fraternidad? Si, digo la verdad, en la acción y la unión, y no sólo la teoría para soamente quitar un socio del otro lado que también es luchador antifascista y anticapitalista.

MI REVISTA

La ya veterana y simpática publicación quincenal, que orienta tan inteligentemente su director Rubio Fernández, se supera en cada número. Nacida al calor del entusiasmo de los primeros meses de lucha contra el fascismo, culminó su línea ascendente de progresos, en el extraordinario dedicado a conmemorar el histórico 19 de julio, y cuyo número, que constituyó un alarido tipográfico y un éxito sin precedentes, olvidamos por omisión involuntaria de reseñar. El ejemplar correspondiente a la presente quincena justifica plenamente los elogios que por parte de la Prensa y del público en general se vienen dedicando a la popular publicación de actualidad, como se sustituya "MI REVISTA". En dicho ejemplar, destacan notablemente una entrevista con el jefe superior de Policía, teniente coronel Burillo, sobre la labor imparcial a desarrollar en la reorganización, y un capítulo del libro próximo a publicarse "Espana en España", y del que se anuncia el consil general de Méjico en España y Portugal señor Gómez Maganda. En la portada de este número, y como un afianzamiento en los ya inquebrantables lazos entre nosotros y el pueblo mejicano, figura un magnífico retrato del presidente Cárdenas, dedicado con el escauro saludo al noble pueblo español. Y esto, en este número, que para el siguiente se nos informa que

Desmienten que la aviación japonesa predomine sobre Shanghai

Shanghai, 1. — (De origen chino) Las informaciones japonesas, pretendiendo que la aviación japonesa se había enseñoreado del cielo de Shanghai, son pura fantasía. Durante la tarde de ayer, los aviones chinos volaron constantemente sobre la ciudad, pudiéndose decir que apenas hallaron enemigo. En los demás sectores cercanos a Shanghai, también actúan activamente la aviación china, lo mismo que en el mar, donde ha presentado combate a las cuadrillas de los buques portaviones japoneses que se acercaron a despejar, limitándose dichos barcos a defenderse con la artillería y ametralladoras antiaéreas. — Cosmos. habrán de avalarlo un importante artículo del secretario del Comité Nacional de la C. N. T. Mariano R. Vázquez, sobre la alianza sindical, y un interesante reportaje del conde de Milián, anarcosindicalista Juan Peiró, así como otros escritos y periodistas del antifascismo español. Saludamos desde estas columnas a "MI REVISTA", que es la nuestra y la de todos los trabajadores, sin distinción de matices y le auguramos muchos triunfos en el futuro.

Evacuación de la colonia francesa de Shanghai

Paris, 18. — Según comunican de Shanghai, toda la colonia francesa de Shanghai, salvo los funcionarios públicos, han sido embarcados y evacuados por los vapores franceses "Arancia" y "Sphynx". Mujeres y niños fueron los primeros en ser embarcados. La ciudad de Shanghai está seriamente amenazada de hambre y epidemia. — Telepress.

El Consulado japonés de Shanghai, destruido por la aviación china

Tokio, 18. — La Agencia Dajon confirma que el consulado japonés de Shanghai, ha sido destruido por el bombardeo de los aviones chinos, aludiendo que el personal del consulado sigue en la ciudad trabajando normalmente. — Cosmos.

Gestiones diplomáticas en favor de un corresponsal

Berlin, 18. — Otilio Forbes, encargado de Negocios de la Gran Bretaña en Berlín, ha visitado esta mañana al ministro de Negocios Extranjeros del Reich. Quiere saber que en esta entrevista Otilio Forbes ha pedido contra la campaña de que acusa a la víctima el corresponsal del "Times" en Berlín.—Fabra.

LA REVOLUCION en el CAMPO

TECNICA AGRICOLA

LA POTASA, EN LA VIDA DE LAS PLANTAS

SON muchos los agricultores que, siguiendo el camino trillado de la rutina, cultivan y abonan las tierras sin conocimiento previo de lo que hacen. Mas si a la ignorancia del porqué de muchas cosas que ocurren a los cultivos, añadimos la intención de comerciantes maliciosos, aconsejándonos la aplicación a grandes dosis de los abonos que más les interesa vender, tendremos completo el cuadro del estado psicológico del agricultor. — ¿Qué fórmula emplearé para abonar mis tierras? — Interroga un agricultor al comerciante de abonos. — El mejor abono es el amoníaco. — ¿Y no me aconseja usted que emplee la potasa? — ¿Para qué? La potasa no influye para nada en la vida de las plantas — afirma. Así sembramos la confusión entre los agricultores. Sin embargo, la química agrícola, en virtud de los A. efectuados por competentes agrónomos y experimentados químicos, señala la presencia de gran cantidad de potasa en todas las plantas y frutos. En la función fisiológica de las plantas, se observa que por efecto de la intervención de la potasa, al contacto de los rayos luminosos del sol, se forma la clorofila en las hojas, que facilita la absorción del ácido anhídrido carbónico atmosférico, y se transforma, al hidratarse, en carbonatos en forma de almidón, glucosa, albúmina, etc., cuya bondad alimenticia, nadie pone en duda. Las tierras contienen distintas sustancias (movetas son las conocidas) de la materia que las plantas necesitan para nutrirse. Pero entre todas ellas hay tres, fertilizantes, indispensables a la alimentación de las plantas que, si bien no escasean en algunos suelos, se hallan en estado muerto, inasimilable: nitrógeno, ácido fosfórico y potasa. El nitrógeno es la sustancia que facilita el desarrollo de la metría de las plantas, el constructor del tejido. El ácido fosfórico, genera el plen, y enriquece la lecitina que fecunda las flores. La potasa forma el almidón, el azúcar, la glucosa, la albúmina, la traza, etc., y da consistencia a las plantas, haciéndolas más resistentes contra los embates de los vientos y las heladas. Levertier, Barrier, Vagner, Carola, y otros eminentes agrónomos, demostraron que las sales potásicas intervienen directamente en la formación de los hidratos de carbono y que es, por tanto, indispensable para que las plantas puedan elaborar azúcar, celulosa, fécula, etc. Erdman, Bahroeder y Demasne, afirman: «En las soluciones nutritivas previstas de todos los alimentos indispensables para las plantas, menos de potasa, éstas vegetan como en agua pura, y son incapaces de asimilar las sustancias que necesitan para su vida normal: sin intervención del potasio, no puede formarse almidón en los cereales.» Podemos consignar muchos testimonios de eminentes agrónomos europeos y americanos que avalan nuestra tesis; pero nos resistimos a hacerlo en mira al limitado espacio de que disponemos. Se agaña que la tierra contiene potasio, cierto. Hay terrenos po-

bre de potasa; terrenos medianamente provistos; terrenos ricos de potasa, y terrenos riquísimos. Cuando los terrenos son de reciente roturación, y sólo se desea obtener medianas cosechas, bastará con la potasa natural. Cuando los cultivos son de cereales, en las tierras medianamente provistas de potasa, se obtendrán, en los primeros años, buenas cosechas sin suministrar este elemento; pero sin duda que con la repetición de estas siembras, vendrá el agotamiento de la potasa soluble, y con él la disminución del rendimiento de cosechas, porque irá desapareciendo el humus, y faltando el ácido carbónico del suelo, difícilmente los ácidos contenidos en los desprendimientos de las rocas, pasarán al estado de potasio asimilable para las plantas. Tratándose de cultivo intensivo en terrenos ricos o riquísimos que tengan el 4/5 o el 5 por 1.000 de potasa, como se repiten éstos sin abonos con fórmulas compuestas excluyendo el potasio, no tardará en cumplirse la ley del mínimo, la gran ley agronómica que sintetiza la fertilización en la forma siguiente: «Las cosechas que produce una tierra, están en relación directa con las sustancias fertilizantes que ésta contenga en cantidad mínima.» No basta que a las plantas se les abone con superfosfatos y amoníaco. Si a la fórmula se le excluye de la correspondiente dosis de potasa, las plantas producirán menos, y la producción será de peor condición y calidad. Unos datos que el A. ha revelado en la composición química de las plantas y frutos, será, a modo de broche, el cierre del presente artículo, sin perjuicio de hipotecar nuestra palabra para recalcar en esta cuestión. Según Lechartier, Petermon, Hotter, Bartá, Carola, y otros químicos, las plantas contienen las siguientes cantidades de nitrógeno, ácido fosfórico, potasa y cal.

Table with 4 columns: FRUITS, Nitrógeno, Ácido fosfórico, Potasa, Cal. Rows include Alfalfa hemicada, Algarrobas, Almendras, Arroz, Batata, Caba de azúcar, Cebolla, Garbanos, Malt, Manzana, Olivas, Patata, Remolacha forrajera, Uva.

Con lo abonado, basta para que los agricultores vean que la potasa forma parte, en más o menos proporción, en todas las plantas que cultivan. Según experimentos verificados por Larre y Oliber, y expuestos por

M. Dehérain en "Chimie Agricole", el empleo de la potasa reporta beneficios importantes. He aquí algunos: En los prados naturales y artificiales, la potasa, con o sin abonos azoados, produce siempre un aumento notable en la producción de forraje y si se deja de emplear, la cosecha es menor y de peor calidad. El amoníaco desarrolla la foliación y las plantas resultan esencialmente herbáceas; pero con el uso de la potasa se efectúa mayor cantidad de sustancias proteicas. Sin amoníaco, la potasa favorece de un modo especial el desarrollo de las leguminosas y los caracteres del cultivo se modifican tan pronto se dejan de usar los abonos potásicos. Los cereales abonados con potasa son más vigorosos y resistentes a las heladas, al frío y a la alta edad del terreno y el grano obtiene mayor cantidad de harina y de mejor calidad; en igual volumen tiene más peso. La potasa hace la paja de los cereales más resistente, más suave y más fina, mientras que con exceso de abonos nitrogenados, adquiere más rusticidad y se encama fácilmente dando falta la potasa. «En nuestros experimentos — dice Pablo Wagner — hemos podido apreciar que, abonando con mucha potasa no se aumenta esta sustancia en el grano, pero sí, y en bastante cantidad, en la paja. En mil kilogramos de paja hemos encontrado quince o veinte de potasa, según que el campo había sido abonado o no con sustancias potásicas. También en mil kilogramos de estiracol hemos encontrado setenta y cuatro o setenta y seis kilogramos de potasa, según que provenía de un terreno que había sido abonado con sustancias potásicas o no lo había sido.» En términos generales, los abonos potásicos contribuyen a que las plantas acumulen mayor cantidad de sustancias nutritivas para los animales, tienen más resistencia contra la escasez de agua en la tierra, puesto que sus raíces se hunden para buscar las bases alcalinas, las cuales, combinándose con el ácido nítrico y con el ácido carbónico, forma el nitrato y el carbonato de potasa que son absorbidos directamente por las plantas. Hace años (1911) hicimos un ensayo con los abonos potásicos en Carlet. Sembramos dos parcelas de patatas de igual capacidad y variedad. Una parcelita fue abonada con fórmulas compuestas de superfosfato, amoníaco y nitrato después. La otra con las mismas materias, más la potasa. En el desarrollo de la vegetación no se notó diferencia, pero en los tubérculos «se pudo comprobar las condiciones superiores siguientes: 1.º Mayor peso en productos. 2.º Mayor conservación de su integridad, en la cocción. 3.º Mayor sabor al consumirlas. De forma, que dando potasa a los árboles y a la vid, hace que los frutos sean más gruesos y azucarados; los cereales producen mejores granos, presentando más resistencia a los vientos; las legumbres más féculas y las verduras son mejores y más nutritivas. Enrique Llobregat

Comité Comarcal de Bajo Llobregat

Se invita a todos los Sindicatos de Campesinos y Colectividades Agrícolas de las Comarcas del Bajo Llobregat y Barcelonés a la reunión que tendrá lugar el próximo sábado, día 21, a las cinco de la tarde, en el local de la Federación Regional de Campesinos de Cataluña, Vía Durruel, 32 y 34, departamento número 11. Comité Comarcal

HOSTALETS DE BALENTA

Fatal accidente de trabajo

El día 12 del actual, el obrero Tomás Ometta Lleonart, que trabaja en la fábrica Estabanel y Pahisa, S. C., tuvo la fatal desgracia de ser aprisionado por un sobrecargas, con tan mala fortuna, que le dejó gravísimo, falleciendo momentos después. Este camarada en la actualidad era el presidente del Sindicato de Obreros Varios (U. G. T.) y a la vez vocal del Comité de Enlace U. G. T.-C. N. T. de esta localidad. De condición humilde, buen trabajador y activo anticapitalista, perteneciente al pueblo de Hostalet de Balenya uno de sus mejores hijos e igualmente la U. G. T. ve desahogarse de sus filias un puntal, un buen militante que siempre, con toda lealtad, le dió todo en beneficio de los demás. El Comité de Enlace

GRANOLLERS

UN ELEMENTO INDESEABLE Los compañeros de Gráficas Unidas han hecho una defensa ejemplar de la Colectividad, ante las maniobras de elementos apegados en la impunidad y con pretensiones de retrotraernos a los ignominiosos tiempos anteriores al 19 de julio del 35. En asamblea general del

del Consejo de empresa, Jaime Tapas y Angelet, ex patrono o apoderado de la que fue casa Viuda Gucurrella, y se le inhabilita para ostentar cargos de responsabilidad o representación en la propia Colectividad, a la que pretendió traher con la agravante de querer justificar su conducta con el cargo de administración del campo directivo la misma Corresponsal

INFORMACION NACIONAL

Después de una brillante operación en el frente de Huesca, fueron tomadas al enemigo importantes posiciones, capturándose gran número de prisioneros

LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

EL ULTIMO FRACASO DE LA OFENSIVA FACCIOSA EN SANTANDER

SIN temor a equivocarnos, podemos asegurar que a todos nos había alarmado un tanto la brutal ofensiva del ejército invasor sobre la zona leal del Norte y más particularmente sobre Santander. La superioridad numérica del enemigo y el gran contingente bélico a base de un modernísimo material en cañones, aviación y tanques de los facciosos hacían gala, motivaban justificadamente la alarma. Incluso los partes oficiales, breves y lacónicos, pero concisos y claros, hablaban de la potencia de esta ofensiva y de la conveniencia que para la mejor defensa del territorio leal, tenía una retirada de nuestras tropas.

Ante esto, los bulletas y demás embocados de siempre, aumentaron a su antojo la noticia, consiguiendo que durante estos últimos días no se hablase de otra cosa —nos referimos a Barcelona—, sino de lo mal que para el ejército leal iban las operaciones en el Norte.

Pero he aquí, que como dicen los castizos, ha venido ahora el Yío Paes con la rebaja. Y ha corrido a cargo de nuestros soldados la honrosa misión de hacer huir al enemigo. Que al fin de cuentas todo es correr, sin cuando preferible es perseguir a ser perseguido y alcanzado, como les ha sucedido ahora a los mercenarios de Franco en las montañas santanderinas.

Las cosas sucedieron de esta manera. Si bien es cierto que los soldados del Pueblo, obedeciendo disposiciones del Alto Mando, hubieron de retroceder hacia posiciones más seguras, vista la fuerza ofensiva del enemigo, no por eso perdieron la moral que fué, y es, elevadísima en todo momento. De este modo, repuestos y preparados, cayeron las tropas populares de improviso sobre las posiciones rebeldes de Valdetorre y Cruz del Marqués. El ataque fué como una tromba inesperada que aplastó en breves segundos los fuertes contingentes de moros e italianos que defendían —esto de "defender" es un decir— los parapetos de la trinchera. En vano fué que la aviación y la artillería enemiga intentasen contener el alud que constituían las fuerzas leales. La decisión de nuestros soldados resultaba invencible.

En virtud de este afortunado ataque, han sido conquistadas unas importantísimas posiciones estratégicas, por estar situadas en el alto de una serie de colinas, dominan por completo la zona enemiga, teniendo a los facciosos bajo nuestro fuego constante.

Puestas en franca desbandada y vergonzosa huida las tropas "nacionalistas", los nuestros se apoderaron de gran cantidad de fusiles y bombas de mano, mientras las baterías leales disparaban sobre los fugitivos, demandando por completo.

Este ha sido el último fracaso de los facciosos en el Norte, y no sería extraño que fuese el comienzo de su derrota, ya que no todo va a ser la conquista de poblaciones indefensas. Esperemos. Los acontecimientos dirán su última palabra.

Sánchez Roca denuncia en una carta dirigida a Largo Caballero, el origen de una información tendenciosa

Valencia, 18. — El ex subsecretario de Justicia, camarada Sánchez Roca, ha dirigido al señor Largo Caballero, la siguiente carta: «Mi respetable amigo y distinguido camarada: Durante una breve estancia en Barcelona, he seguido con interés los sucesos en relación con las declaraciones a usted atribuidas y publicadas en el diario francés que se edita en Perpignan, "L'Independent", que vienen siendo utilizadas para zaherirle. Negada por usted la autenticidad de tales declaraciones, no existe, o mejor dicho, no debiera existir duda para nadie en cuanto a lo aported de las mismas. Mas, como también he leído que a usted interesa conocer el origen de la información periodística, voy a procurársela, en mi deseo y en mi deber de poder ser útil.

Desde hace varios meses reside en Perpignan el abogado que fué del Colegio de Madrid, Antonio Vidal Moya, quien a los pocos días de ausentarse logró establecer relación con el director del mencionado periódico francés y seguidamente colaborar en el mismo sobre temas de la guerra y de la política española. Con dificultades, sin duda, para obtener declaraciones políticas directas y auténticas, Vidal y Moya recurrió en numerosas ocasiones a invocar irrisorias y con la firma de «Antonio Ramón» y el título de académico de la de Jurisprudencia de Madrid, ha publicado en "L'Independent", declaraciones de gran número de portulacos de la República, todas ellas apócrifas, pero con el fin, —o al de servir a la causa y de paso percibir ciento cincuenta francos por información para ir viviendo en Francia. Tan seguro estoy de esto que me atrevo a afirmarlo sin temor a rectificación, y las únicas declaraciones auténticas que ha firmado son las que yo le hice a fin de paso por Perpignan, cuando a raíz de la crisis última me tomé unos días de descanso y no quise desaprovechar la oportunidad de exaltar la obra del Gobierno que usted preside, en la Prensa francesa. —Cosmos.

«La Correspondencia de Valencia» dice que el periódico «Verdad» lo que quiere es embaucar a los Sindicatos

Valencia, 18. — «La Correspondencia de Valencia publica el siguiente fondo: «Como, eso de la mucha tinta es siempre llamativo. No falta más que el Secretariado provincial de la U.G.T. no exista para que se ocupe "Verdad". La última de las reuniones, fué el 4 de abril. Mayo, junio, julio son tres meses. Agosto aun no se acabó. De tres a seis van tres; pero tres meses existen en el cálculo, pero claro, Pitágoras era griego y el autor de "eso", naturalmente es menos que griego, es un vulgar politicastro que no está ni siquiera sindicado.

Los Sindicatos, en tiempos de paz, no llevan ciertos asuntos a la Prensa. En tiempos de guerra deben ser más comedidos. El que se aprovecha de la guerra, es un vulgar especulador. Los problemas interesantes y los conflictos, se van resolviendo con buena voluntad, sin límites. Y lo que hacen los de "Verdad", es querer seguir una política en la que quieren embaucar a los Sindicatos. Para ellos, sólo hay un problema, que se explica, y es el interno suyo, el del P. O. U. M., el de combatir las inquietudes, etc., con sucesos, que es posible que rompan el carnet. Sin embargo a lo que respecta a política sindical, se tomó un acuerdo nada nuevo, anteaer. Enton-

NO OBSTANTE LA GRAN PRESION DE LOS FASCISTAS EN EL FRENT DE REINOSA, NUESTROS HEROICOS SOLDADOS CONTRAATACARON ENERGICAMENTE, TOMANDO LAS POSICIONES DE VALDETORRE Y CRUZ DEL MARQUES

Santander, 18.—La lucha en el frente de Reinosa continúa con toda intensidad, insatisfechos los facciosos en sus ataques, empleando todo el material moderno de que disponen, tanto en tierra como en el aire. Las bajas que están sufriendo los rebeldes en estos fortísimos ataques y la resistencia que ofrecen nuestras tropas dificulta cada día más sus intentos.

Las posiciones reconquistadas por nuestras fuerzas tienen indudable importancia estratégica, pues desde las mismas se domina una extensa zona de terreno. El enemigo ha contraatacado en diversas ocasiones con grandes masas de aviación para reconquistar el terreno perdido, pero ha sido rechazado.

Nuestras fuerzas no sólo resisten los ataques del enemigo, sino que contraatacan con gran tesón y han conseguido en las últimas horas algunas ventajas de gran importancia. Mientras el enemigo se dedicaba a la fortificación de sus líneas nuestras fuerzas se lanzaron en tromba, y con un coraje sin igual, sobre los parapetos enemigos de Valdetorre y Cruz del Marqués, cogiendo desprevenidos a los invasores. El ataque fué irresistible y las fuerzas rebeldes, tras una breve resistencia, hubieron de batirse en retirada.

Por su parte nuestra aviación actúa con toda intensidad y logra en la carretera de Corocon, destruir una columna motorizada enemiga. También prestó servicio de protección en el mar, poniendo en fuga al crucero pirata «Cervera». La moral de nuestras fuerzas es elevadísima. Tanto las fuerzas santanderinas, como las vascas y las asturas, luchan con una fe sin igual, disputando palmo a palmo el terreno al enemigo. Se ha podido comprobar la presencia de muchas tropas italianas en estos ataques de los facciosos. También hay muchas unidades moras.

Por el sector de Vizcaya tranquilidad casi absoluta.—Cosmos.

La Portillada, importante posición atacada por el enemigo, ha sido convertida en inexpugnable por nuestros soldados

Barfena, 18. (De nuestro enviado especial). — Continúa siendo La Portillada lugar preferido por los bombarderos y tirolesos facciosos; pero también continúa siendo La Portillada el exponente honorífico del Ejército republicano, pues a cada nuevo ataque, contestan con mayor brío los soldados republicanos.

El enemigo ha bombardeado el Purrurull, Balsa, Salada y Artigas, sin que nos ocasionara daño alguno.—Fébus.

La Portillada no cede ni ha de ceder, porque sus defensores hacen de su defensa una cuestión de vida o muerte. Esta posición, admirablemente fortificada, sigue siendo el mayor peligro para los rebeldes, pues desde ella impiden al enemigo todo movimiento de fuerzas. De aquí el interés que ponen los facciosos en anular esta posición tan eficaz para las tropas republicanas.

También por esta demarcación no son favorables las operaciones por los sectores sur de Huesca y por la montaña que encierra Alzaburri y Monte Oscuro, donde se han librado dueros de cañón y ametralladora.

Gran cantidad de bajas sufrieron los facciosos en el ataque de nuestras fuerzas a Vilel

Torrebaña, 18. (De nuestro enviado especial). — Calma en estos sectores. El enemigo se ha dedicado a hostilizar nuestras líneas con fuego de fusilería, que fué contestado intensamente en repetidas ráfagas por nuestras ametralladoras. El castigo que en la operación de ayer se infligió a los rebeldes en su ataque a Vilel, les obliga a este reposo casi absoluto de hoy.

Fueron enormes las bajas sufridas por los facciosos y no menos importante el material de guerra que abandonaron. En la tarde de ayer todavía seguían los soldados de la República dedicados a la piadosa tarea de enterrar los cadáveres enemigos que dejaron abandonados en el terreno de lucha. Con la ocupación por nuestras fuerzas de la sierra Zafrilla, los facciosos han tenido que redefinir sus posiciones y aún se ven grandemente amasados por la situación superior de nuestros hombres.

Miaja envía un telegrama de felicitación y aliento al general Gamir Ulibarri

Madrid, 18. — El general Miaja, jefe del Ejército de operaciones del Centro, ha dirigido al general Gamir Ulibarri, jefe del Ejército de operaciones del Norte, un telegrama que dice así: «Emocionado leo tus arengas a la tropa a tus órdenes, que con tanta bravura luchan por la independencia de nuestra patria, en tierras del Norte, contra los hijos malditos de España unidos a los extranjeros degenerados y asesinos que quieren esclavizar nuestro pueblo honrado y trabajador. Yo, que conozco tus dotes de inteligencia y serenidad, sé que llevarás a buen puerto la nave a ti confiada por el Gobierno de la República. Desde Madrid, este pueblo que conoce los momentos más graves de nuestra guerra, felicito a tus fuerzas por esta heroica que desarrollan. Con esta felicitación y el deseo de vuestro triunfo que es el nuestro, te envío un abrazo, Miaja.—Fébus.

También el jefe del Gobierno cursa otro telegrama al jefe del Ejército del Norte. Valencia, 18. — El jefe del Gobierno ha dirigido al general en jefe del Ejército del Este del Norte, Gamir Ulibarri, el siguiente telegrama: «Toda la España republicana está conmovida e impresionada ante la firmeza admirable con que las tropas de su mando hacen frente a la ofensiva facciosa en la que toman parte principal fuerzas extranjeras. El Gobierno de la República, que sean cuales fueren las vicisitudes de la lucha, está dispuesto a cumplir con su deber, con la fe en que todos cumpliremos con el suyo. Así lo espera de la competencia de los mandos de la disciplina de los soldados y de la abnegación de la retaguardia. El Gobierno, ante la comprobación del formidable heroísmo de esas tropas, no puede dar otros mandatos que los que ellas mismas se imponen, el de no retroceder sin orden de los jefes y el de lograr el triunfo de nuestro pueblo, que nuestra causa y nuestro porvenir nacional reclaman.—Cosmos.

Se establecerá la educación preliminar obligatoria en Santander

Santander, 18. — Se ha reunido la Junta delegada de Defensa del Norte, adoptándose en la reunión acuerdos de importancia. A propuesta del Estado Mayor del Norte, se acordó que en todas las fábricas cuyos operarios pasen de veinticinco, se establezca la educación preliminar obligatoria, y los operarios de las restantes que no alcancen este número, se agrupen por términos municipales, para los mismos efectos.

Se persigue con esto, constituir las reservas oportunas del ejército del Norte, por si las circunstancias lo hicieran necesario. Se abordaron temas relacionados con transportes, sanidad, abastecimiento e industria. —Cosmos.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En un brillante contraataque en el frente del Norte, nuestras tropas reconquistaron las posiciones inmediatas a Valdeflores; Zorzosa. — También se tomaron al enemigo en Teruel algunos puntos estratégicos que dominan sus líneas

Madrid, 18.—Nota facilitada por el Ministerio de Defensa a las cinco y cuarenta horas:

EJERCITO DEL NORTE
CENTRO.—Luchas en algunos sectores de este frente. Evadidos del campo faccioso: dos.

de proyectiles, siete máquinas agrícolas y gran cantidad de cereales. SUR TAJO. — En el sector de Quintanilla actividad enemiga, manifestada por fuego de fusil, ametralladora y bombas de mano contra nuestra posición del Pardo. En las cercanías de Puebla Nueva fueron disueltos núcleos de fuerzas enemigas que se dirigían, ancladas en la oscuridad de la noche, de Cebolla a Monte Aragón.

La moral de nuestras fuerzas es elevadísima. Tanto las fuerzas santanderinas, como las vascas y las asturas, luchan con una fe sin igual, disputando palmo a palmo el terreno al enemigo.

TERUEL.—Hemos ocupado los montes del Morrón, Chiles y Redrón, posiciones que dominan las energías de Callega y pueblo de Villavieja.

Se ha podido comprobar la presencia de muchas tropas italianas en estos ataques de los facciosos. También hay muchas unidades moras.

La artillería facciosa empleada al oeste de Valdecañeta, ha caído en el pueblo de Javaloya. También fueron bombardeadas las posiciones del monte de Ruriales.

Por el sector de Vizcaya tranquilidad casi absoluta.—Cosmos.

Al ocupar ayer el monte de los Santos recogimos a los facciosos varios fusiles, cajas de bombas, municiones, gran cantidad de municiones y siete cadáveres.

Evadidos del campo faccioso: dos soldados y cuatro palanques.

Evadidos del campo faccioso: dos soldados y cuatro palanques.

Los ferroviarios se adhieren a los pactos C. N. T.-U. G. T.

Valencia, 18. — En el Secretariado de la U. G. T. se ha recibido la siguiente carta: «Secretaría de la U. G. T. — Estimados compañeros: Por la presente nos servimos comunicar un acuerdo tomado en la reunión celebrada el día 10 de los corrientes y que es el siguiente: El Comité de la Subsección de Valencia, afecto a la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria, en nombre de 1.500 ferroviarios, se adhirió al pacto firmado por el Comité Nacional de la U. G. T. y Ejecutivo Nacional de la U. G. T., desentendiéndose los trabajos entre ambas Centrales sindicales para llegar rápidamente al triunfo de la clase proletaria.

El servicio de recuperación recogió en el campo enemigo, en el frente de Posoblanco, gran número

Evadidos del campo faccioso: dos soldados y cuatro palanques.

Evadidos del campo faccioso: dos soldados y cuatro palanques.

Después de la conquista de Zafrilla por nuestras tropas, hay tranquilidad en el frente de Teruel

Valencia, 18. — Las noticias que se reciben del frente de Teruel indican que tras la conquista de la sierra de Zafrilla y el pueblo del mismo nombre, se registra bastante tranquilidad en todos los frentes. Los rebeldes se dedican a hostilizar nuestras posiciones con ligero fuego y nuestras fuerzas están trabajando activamente en la fortificación de las posiciones conquistadas al enemigo en el día de ayer. —Cosmos.

El combate fué bastante duro y la ventaja fué completa para el Ejército Popular. Nuestras bajas redujeron a un cabo y un sargento heridos, mientras que los facciosos por la forma desordenada del ataque y por hacerlo a peso descubierto, sufrieron muchas bajas. El pueblo de Serut está ahora batido por las armas republicanas. —Fébus.

Nuestras fuerzas, en la región de Huesca, se apoderaron de importantes posiciones, rechazando los contraataques enemigos

Barbastro, 18. (De nuestro enviado especial). — Los hechos de armas en la región que ocupa Huesca, continúan siendo favorables a las tropas leales. Ayer se dió un golpe de mano sobre el pueblo de Serut, sorprendiendo al enemigo, al que se cogieron prisioneros y muchas cabezas de ganado.

El combate fué bastante duro y la ventaja fué completa para el Ejército Popular. Nuestras bajas redujeron a un cabo y un sargento heridos, mientras que los facciosos por la forma desordenada del ataque y por hacerlo a peso descubierto, sufrieron muchas bajas. El pueblo de Serut está ahora batido por las armas republicanas. —Fébus.

Sólo circularán trenes militares en las líneas de tracción a vapor

Valencia, 18. — El Ministerio de Defensa Nacional comunica que, con objeto de poder dedicar por completo el material ferroviario a la concentración de reclutas, durante un plazo de 48 a 72 horas, sólo circularán los trenes militares en las líneas de tracción a vapor.

El pueblo de Serut está ahora batido por las armas republicanas. —Fébus.

Con la toma de Pardiñana, Caseta de San Román y Peña de Fanlo, nuestros soldados dificultan el envío de refuerzos a los facciosos de Huesca

Barbastro, 18. (De nuestro enviado especial). — Se conocen detalles de la operación realizada ayer sobre la plana de Pardiñana, que constituyó un magnífico éxito para las tropas del batallón 405 y la brigada 73. Los soldados republicanos, una vez más, hicieron gala de un gran entusiasmo, acometiendo con decisión los objetivos previamente señalados por el Mando, batiendo la tenaz defensa que algunos momentos antes ofrecían los facciosos.

El pueblo de Serut está ahora batido por las armas republicanas. —Fébus.

Las líneas rectificadas con el propósito de facilitar el envío de refuerzos a los facciosos de Huesca, serán bastante difíciles a las facciosas desplegar su actividad y apoyo de los defensores de Huesca. —Fébus.

INFORMACION DEL EXTERIOR

El Gobierno nipón tiende a transformar la Economía nacional en Economía de guerra, ante la posibilidad de una prolongada campaña bélica

CRONICA INTERNACIONAL CHINA, EN PIE

Es muy probable que los militaristas del Japón, cuando trazarán sus planes de invasión y conquista de las provincias chinas del Norte, no contarán con una resistencia digna de tomarse en cuenta. La situación en que, hace poco todavía, encontrábase el país sobre el que el imperialismo nipón tiene puestas sus miradas, favorece la ilusión de una empresa fácil, de un éxito rápido, de lo que, en su jerga brutal, los profesionales del sable llaman "paseo militar". Alimentó esta ilusión, especialmente la conducta del general Chang-Kai-Shek, la escasez de municiones.

Los nacionalistas y los revolucionarios, quienes desde tiempo presentan el ataque nipón, se aglaban, reclamaban medidas preventivas, exigían a todos una actitud definida, una decidida contribución para crear las condiciones morales y materiales para la defensa. Pero Chang-Kai-Shek, que siempre se rodea del mayor secreto, rehusaba de pronunciarse, inclusive cuando sus propios partidarios le alarmaban con este categorico interrogante: ¿China opondría resistencia a un ataque japonés?

Tal vez Chang-Kai-Shek tenía su plan recóndito. Lo cierto es que, al empezar la invasión japonesa, se ha revelado una China en pie, unida, decidida. Alrededor del presidente del Kuomintang se agruparon los demás generales chinos, desde el joven Tchang-Huei-Linang, que ha evidenciado sus honradas decisiones con Chang-Kai-Shek, hasta Leng-Yu-Hiang, veterano de las pasadas batallas de independencia. Y resultado de esta alianza, que hay que considerar como reflejo de la decisión popular unánime de oponerse al invasor, es el heroísmo, el despliegue de fuerza y de voluntad con que hoy se combate para la defensa Sang-Hai.

Shanghai: Madrid! No se puede abstenerse, frente al ejemplo de Shanghai, de pensar en Madrid. No es posible disociar los nombres de estas dos ciudades en heroicas, porque existe una simbiosis analógica entre España y China. Sobre España ayer, sobre China hoy, el fascismo militarista ha apuntado su garra. Sobre España, y sobre China se consuma el crimen nefando de la traición y la violencia, frente a la indiferencia, la piedad abdicada, la complicitad moral de todo el mundo. Pero en Oriente, y como en Occidente, estos dos pueblos, blanco de la codicia y la hipocresía del banditaje fascista, se levantan solos, en defensa de su dignidad amenazada, de su libertad conculcada, iniciando una lucha que dejará en el recuerdo de las generaciones una estela de fuego.

Madrid y Shanghai son el teatro de esta lucha, el corazón pulsante y saugrante de dos pueblos que, en dos opuestos extremos del mundo, gritan su decisión de preferir la muerte a la vergüenza de la esclavitud.

Shanghai combate, resiste. El ataque enemigo, las duras necesidades de la defensa, han transformado sus calles, sus plazas y su cielo, entre fuego y metralla, en el campo de lucha adonde el fascismo se despedazará por siempre. El pueblo chino recita la gesta del pueblo español.

Shanghai... Madrid. ¡Ni en Occidente, ni en Oriente, "no pasarán"!

HENRY DETERDING, MAGNATE DEL PETROLEO, PROCURA JUSTIFICAR LAS PRETENSIONES ALEMANAS SOBRE COLONIAS

Berlín, 18. — Sir Henry Deterding, g. director de la Compañía Shell, publica en "Informes de la Cámara de Comercio Alemana para Islandia", un llamamiento a la razón en economía, en el cual explica atacando a los "adoradores del oro", y termina tomando la defensa por las exigencias coloniales alemanas.

Deterding pretende que constituya el fundamento de toda organización económica en la posibilidad de trabajo "la creación de las posibilidades de trabajo".

Toda medida restrictiva de la vida económica debe considerarse como una innecesaria economía, debiendo encarrilarse la vida económica sobre la abundancia y no sobre la restricción.

Es absurdo el error —dice Deterding— pretender que la prosperidad nacional puede fomentarse aumentando las reservas de oro, como si toda la vida económica sirviese exclusivamente para amasar el oro.

Podría tomarse este inútil ocupación como obra de locos si no se hiciera de este modo un mundo de trabajadores de esclavos de algunos moradores que hacen adquirir cara una mercancía que interesa a pocos, mientras un reducido número de países productores y privilegiados obtienen ganancias que desafían a toda razón.

El oro podría ser —dice Deterding— un buen barómetro del valor, si inmutable y consiguientemente se encontrara sólo en los Gobiernos, lo cual excluye la utilización para la fabricación de joyas.

El mayor error que se cometió sobre la cuestión del oro, es considerarlo como un valor invariable, dejándole al mismo tiempo subsistir como mercancía corriente de comercio. Con ello se quiere hacer posible la imposibilidad lógica.

Habría que liberarse en el futuro a la idea que las mercancías sólo pueden cambiarse contra oro. "Habrá que cambiar contra todo lo que sea provechoso."

Alemania —dice— tiene trabajo, y, consiguientemente, mercancías, no necesitando nada más para el intercambio.

Deterding termina diciendo que no debe debilitarse la fuerza adquisitiva de las naciones, sino al contrario, deberá intensificarse, por su parte, continúa haciendo numerosas preguntas en dominios de los españoles conocidos por su simpatía para Franco y cuya estancia en Marsella no puede justificarse por razones de trabajo.

Desde hace algunos días se esfuerza también la policía en descubrir algunos de los documentos encontrados en los domicilios de los inculcados. Esta es una tarea difícil, sobre todo en lo que se refiere a los que se hallaron en el domicilio de Laason-Dilla, ya que este individuo había tomado la precaución de quemar cierto número de papeles en el momento en que los agentes de autoridad se presentaron a detenerlo. De todos modos, algunos de estos documentos han podido ser recogidos en una salamandra, así reducidos a cenizas, y el laboratorio técnico policial de Marsella cuidará ahora de desentrañarlos.

Laason-Dilla, que cada día aparece más como el elemento más activo de la banda, había podido introducirse en numerosos círculos de Marsella, gracias a su parentesco con el general de Castellani, el conocido reaccionario autor de la frase "frente oropúlcido", refiriéndose al Frente Popular español. Una hermana de Laason está casada, en efecto, con un sobrino del tratamiento famoso general. Laason pudo entrar en contacto fácilmente con elementos arruinados de la aristocracia francesa, dispuestos siempre a ganarse unos miles de francos, ya sea con especulaciones de venta, vendiendo autopapeles, o, como en este caso, actuando a sueldo de Franco.

Los fascistas intentan hacer creer ahora que Sentenas y Pigyre no son culpables directos, sino que sólo se les puede culpar de omisión o descuido, ya que no pertenecían previamente al departamento de donde los documentos eran robados. Pero, sin embargo, lejos de disminuir su culpabilidad la aumenta.

EN NANKIN SE HA DICTADO UN DECRETO DE MOVILIZACION NACIONAL

Shanghai, 18. — El Consejo Legislativo del Yuan en Nankin, ha decretado la ley de movilización nacional. No se conocen detalles.

En la ciudad de Shanghai, en la concesión francesa, ha caído un obús sobre el hospital francés, donde se hospedaban trescientos chinos heridos.

El primer batallón de fusileros ha llegado a Shanghai, a bordo del "Empress of Asia". Este barco ha evacuado un nuevo contingente de refugiados británicos. Los soldados holandeses y húngaros, han salido para Batavia y Manila.

A causa de la situación, la mayor parte de los comercios permanecen cerrados.

Han sido prohibidas las emisiones de radio, no habiendo sido aún confirmada esta noticia.

Los buques de guerra japoneses que se encuentran actualmente en Wousong y Wangpoo, suman treinta y tres.

El buque americano "Augusta", a través del Wangpoo, ha llegado hasta el Consulado japonés en Shanghai. — Telexpress.

La aviación japonesa bombardeó intensamente el barrio de Chapei y una concentración de tropas chinas

Shanghai, 18. — (De fuentes japonesas). — La aviación japonesa ha bombardeado el barrio de Chapei, por espacio de cuarenta minutos, arrojando enorme número de explosivos para abrumar las intenciones chinas que sus ocupaban posiciones en dicho distrito.

A veinte kilómetros al oeste de Shanghai, la aviación japonesa ha cubierto una importante concentración de tropas chinas y mató al. Se ha dado aviso a un bu-

Las hostilidades en Shanghai han creado una situación sumamente difícil, agravada por los rumores alarmistas

Shanghai, 18. — La tensión persiste en las concesiones, donde las consecuencias de las hostilidades se hacen sentir en una forma extraordinaria. Los hospitales están llenos de soldados y ciudadanos heridos. Una multitud de varios centenares de miles de refugiados, a menudo hambrientos, crea una situación gravísima y, como es natural, la Policía no logra controlar todo este movimiento. Ha habido ya casos de asalto a tiendas de arroz, debido a la falta de alimentos.

Además de la terrible situación provocada por la falta de alimentos, de los heridos y del pánico que reina en la población debido a los frecuentes bombardeos, circulan por la ciudad y las concesiones toda clase de rumores absurdos, los cuales, aunque absurdos, provocan un estado de alarma y de nerviosismo difícilmente explicables. Se asegura que los japoneses envenenarán las aguas y que es inminente un ataque con gas. Parece que esta

campaña emana de elementos interesados en crear un estado de pánico en la población. Además, una estación de T.S.H., perfectamente oído en Shanghai y Nankin, y no dando señales indicadoras de donde está instalado, difunde diariamente falsas noticias alarmistas.

El calor habitual en esta estación se hace sentir en Shanghai, complicando aún más el problema del abastecimiento. El Gobierno ha hecho un llamamiento a todas las personas que disponen de refrigeradores para que conserven stocks de alimentos de renovación difícil y que pueden ser atacados por el calor.

La mayoría de depósitos de combustible—Shanghai consume diariamente mil litros diarios—se hallan en Potung, sobre cuyo punto la artillería japonesa y la aviación se mostraron activísimas, haciendo temer que se incendie el stock, difícilmente renovable.—Fabra.

La Comisión de mandatos de la Sociedad de Naciones trató la cuestión de Palestina

Ginebra, 18.—La Comisión de Mandatos de la Sociedad de Naciones ha terminado a la una de esta tarde su sesión, que ha sido particularmente concurrida al examen de la actitud de la Gran Bretaña con relación a Palestina.

Ha decidido que su informe no sea publicado antes de la sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones, reunión que comenzará el día 19 de septiembre.

La Comisión de Mandatos ha dejado al Consejo de la Sociedad de Naciones la misión de pronunciarse sobre los aspectos políticos del problema, pero advierte que el mandato sobre Palestina debe ser modificado.

No lleva ninguna objeción de principio al proyecto de la Comisión real británica de repatriación de Palestina, y expresa la opinión de que Inglaterra debe entrar en negociaciones con las partes en causa a fin de poder presentar ante el Consejo las ventajas y desventajas de su proyecto.

Se espera que se llegue a una solución definitiva, el Mandato continúa en vigor, bajo ciertas reservas que se refieren a la restricción de la inmigración en Palestina.—Fabra.

Causan indignación en Francia las actividades de la banda de espías fascistas descubierta en Marsella, la que operaba con la ayuda de aristócratas franceses arruinados

París, 18. — El escándalo del espionaje franquista en Marsella continúa llamando poderosamente la atención de la prensa de izquierda, la cual reclama que sean adoptadas con suma urgencia medidas de severidad contra los espías fascistas que actúan impunemente en los puertos del Mediterráneo y que han traicionado la hospitalidad francesa.

Se sabe que hoy por la mañana ha habido en Marsella el interrogatorio de los inculcados para aclarar diversos extremos del asunto. La policía, por su parte, continúa haciendo numerosas pesquisas en domicilios de los españoles conocidos por su simpatía para Franco y cuya estancia en Marsella no puede justificarse por razones de trabajo.

Desde hace algunos días se esfuerza también la policía en descubrir algunos de los documentos encontrados en los domicilios de los inculcados. Esta es una tarea difícil, sobre todo en lo que se refiere a los que se hallaron en el domicilio de Laason-Dilla, ya que este individuo había tomado la precaución de quemar cierto número de papeles en el momento en que los agentes de autoridad se presentaron a detenerlo. De todos modos, algunos de estos documentos han podido ser recogidos en una salamandra, así reducidos a cenizas, y el laboratorio técnico policial de Marsella cuidará ahora de desentrañarlos.

Laason-Dilla, que cada día aparece más como el elemento más activo de la banda, había podido introducirse en numerosos círculos de Marsella, gracias a su parentesco con el general de Castellani, el conocido reaccionario autor de la frase "frente oropúlcido", refiriéndose al Frente Popular español. Una hermana de Laason está casada, en efecto, con un sobrino del tratamiento famoso general. Laason pudo entrar en contacto fácilmente con elementos arruinados de la aristocracia francesa, dispuestos siempre a ganarse unos miles de francos, ya sea con especulaciones de venta, vendiendo autopapeles, o, como en este caso, actuando a sueldo de Franco.

Se ha ordenado a los barcos de guerra británicos que hagan fuego contra cualquier embarcación que ataque a un buque mercante

Londres, 18. — Con relación al Consejo de ministros celebrado ayer tarde bajo la presidencia de mister Eden, se declara en los círculos bien informados que la celebración de esta reunión se decidió después de una prolongada conferencia entre el ministro de Relaciones Exteriores y el ministro suplente de dicho departamento Lord Halifax.

A la reunión ministerial asistieron únicamente Eden, Halifax, y los ministros de Marina, Guerra y Colonias.

Aunque el objeto principal de la reunión era el de estudiar la situación creada por los submarinos de los barcos de guerra británicos que atacan a los buques mercantes británicos.

Los ministros británicos estudiaron cuidadosamente la tendencia que se nota en los barcos piratas a correrse del Mediterráneo occidental al oriental, en el que, durante las últimas cuarenta y ocho horas, se han registrado dos torpedeamientos de barcos por submarinos. — Cosmos.

LOS JAPONESES SE ADUEÑARON DEL EDIFICIO BROADWAY, DE SHANGHAI, PROPIEDAD DE UNA COMPANIA INGLESA

Shanghai, 18.—Hoy se ha recuperado las luchas en Shanghai, intentando ambos combatientes avanzar mediante grandes contingentes de hombres, aviación y artillería.

Se afirma que las tropas chinas han llegado a un kilómetro y medio de distancia del río Wangpoo, el cual ha sido interceptado por los chinos para la navegación, hundiendo así barcos japoneses e impidiendo de esta forma el desembarco de nuevas tropas japonesas en la concesión internacional.

Según declaración de la Prensa, el alcalde de Shanghai ha manifestado que la completa derrota de las fuerzas niponas en la ciudad será probablemente a mediados de la próxima semana.

Los japoneses han ocupado hoy el ramplón de Broadway en obediencia a las protestas formuladas por la compañía inglesa propietaria del inmueble alegando que este ramplón servía de atalaya a los espías chinos para observar los movimientos de las tropas japonesas en las zonas comprendidas entre Hongkew y Yangtseepoo.

Han designado defensores los espías de Marsella

París, 18. — Comunica de Marsella que los cuatro individuos inculcados en la cuestión de espionaje que ha desecubierto la policía en aquella ciudad han designado ya a sus abogados defensores, que son: el abogado Sentenas, ha designado al abogado Chiappe; el erudito de hierro Pigyre, ha designado a Achuetella; el "camarero de rey" vicentino de Mastrilli, el abogado Jean Francetti; José María Laason-Dilla, ha designado a Guy Froyssinet, todos ellos del Colegio de Abogados de Marsella. — Fabra.

Noticias de propaganda japonesa

Tokio, 18. — Según información japonesa, dicen que las fuerzas chinas tiraron sobre 4.000 subd los japoneses en el momento que éstos se embarcaban para el Japón. Esta noticia ha causado profunda impresión al país.

Hoy han llegado en Shanghai nuevos refuerzos japoneses. Otro contingente de tropas que se creó formarán el núcleo de las divisiones han salido del Japón con dirección a Shanghai. Otras divisiones japonesas han salido hacia la China del Norte, donde se concentrarán más de 100.000 hombres.

Los japoneses han bombardeado esta mañana las posiciones chinas en las proximidades de Patzujao y el Ayuntamiento de Shanghai.

Una furiosa batalla se ha iniciado en Yangtseepoo entre las fuerzas chinas y los marinos japoneses.—Telexpress.

80.000 soldados japoneses se encuentran al norte de China

Shanghai, 18. — Continúan los furiosos combates en la ciudad. Noticias del norte de China dicen que en los últimos días han llegado 30.000 soldados japoneses. Las fuerzas japonesas concentradas en la China del norte suman actualmente 80.000 hombres.

Se cree inminente una gran ofensiva japonesa sobre Hankow.—Telexpress.

El libro de Hitler sigue provocando incidentes en Alemania

Estabruk, 18. — En esta ciudad se han registrado incidentes análogos a los que han ocurrido recientemente en otras localidades, con motivo de la exposición en las librerías del libro de Hitler "Mein Kampf". — Fabra.

en Economía de guerra, ante la posibilidad de una prolongada campaña bélica

Tokio, 18. — Bugiyama, ministro de la Guerra, hizo admitir ayer, por el Consejo del Gabinete, la necesidad de transformar la Economía nacional actual en Economía de guerra a consecuencia del abandono de la política de no agravación del conflicto chino-japonés impuesto por China. Los ministros de Hacienda y Comercio activan las medidas de movilización general del país que será decretada en la próxima sesión extraordinaria de la Dieta. Estudian la creación de diferentes comités para el control de los recursos en materias primas, producción, consumo, transportes, hacienda y comercio exterior. Los comités serán los siguientes:

- 1.º Comisariado de movilización de los recursos naturales.
- 2.º Comisariado de movilización industrial que estimulará la producción de municiones y frenará provisionalmente la actividad de las demás industrias.
- 3.º Comisariado de control de los productos cuya calidad será armonizar el consumo y la producción, imponiendo economías rigurosas.
- 4.º Comisariado del control de la marina mercante.
- 5.º Comisariado del control del comercio, con restricciones a importaciones y exportaciones por medio de licencias.
- 6.º Comisariado del control de los capitales, que se ocupará principalmente de la colocación de los empréstitos de guerra y restringirá las inversiones industriales no indeseables.

El Gobierno dirigirá la actividad de todas las oficinas por medio de una comisión de coordinación de la Economía nacional creada después de la sublevación militar de 26 de febrero de 1936 y aumentada urgentemente por el Gabinete Hayashi. Actualmente existen divergencias de opinión entre los ministros de Hacienda y Comercio a propósito de los métodos legislativos relativos a la Economía de guerra. — Fabra.

Progresan las fuerzas chinas al noreste de Shang-hai

Shang-hai, 18. — Según los círculos chinos, las tropas de Nankin continúan progresando en el distrito de Tanpoo, al noreste de Shang-hai, y afirman que se hallan sólo a una milla de distancia de Wangpoo. Igualmente afirman que se han rechazado los japoneses en una sección de Chapei, barrio chino, pero ocupado en parte por los japoneses. — Fabra.

Condena de estudiantes alemanes

Berlín, 18. — Ocho estudiantes acusados de haber difundido la carta que dirigía Tomás Mann al rector de la Universidad de Bonn al retirarse éste al título de "Doctor Honoris causa", han sido condenados a nueve y cinco meses de prisión respectivamente.—Fabra.

Avanzan tropas de la 30.ª división china

Tien-tsin, 18. — De fuente japonesa se asegura que las tropas de la 30.ª división del Gobierno central chino avanzan hacia Pao-Ting-Fu.

En su avance hacia Tang-Ku han sido rechazadas todas las fuerzas chinas. La batalla ha durado varias horas.

Comunican del frente de Nankin al Estado Mayor japonés, que las tropas japonesas han progresado ocho kilómetros en la región montañosa de Nao-Kuo-Toku. — Fabra.

FUERZAS INGLESAS SE DISPONEN A DEFENDER LA CONCESION EN SHANGHAI

Shanghai, 18. — Los noventa y tres soldados ingleses llegados ayer procedentes de Hong Kong, han tomado posiciones estratégicas para la defensa de la concesión británica de Shanghai, en unión de las demás fuerzas inglesas que ya se encuentran en la capital. Los soldados ingleses trabajan febrilmente con la cooperación de varias brigadas de obreros, construyendo refugio para la defensa antiaérea y trincheras para la lucha en tierra.

Después de la salida de la población civil británica, las autoridades de la concesión declaran que la futura defensa de la misma podría asegurarse por algunos días. En la concesión hay víveres suficientes para más de un mes, equipamiento importante y un organismo especializado de urgencia de Hong Kong. — Cosmos.

SUBSCRIPCIONES:
Barcelona, en sus... Ptas. 750
Provincia, en sus... 750
América y Filipinas, en sus... 1000
Los demás países, en sus... 1000
NÚMERO SUELTO: 15 CENTIMOS

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DE TRABAJO DE CATALUÑA AIT PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DE TRABAJO DE ESPAÑA

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
Calle Consejo de Ciento, 102
Teléfono: Redacción... 20000
Administración... 20292
Teléfono: Talleres... 20371

AÑO VIII - EPOCA VI

Barcelona, jueves, 19 de agosto de 1937

Número 1666

BAJO LA INSPIRACION DE ALEMANIA E ITALIA

El traidor Franco no quiere admitir la retirada de los «voluntarios»

Londres, 18. — Un representante de Franco ha declarado a un redactor de la Agencia Reuter que los rebeldes españoles no están dispuestos a hacer concesión alguna en lo referente a la retirada de los llamados voluntarios, a fin de obtener el reconocimiento de la beligerancia.
Los rebeldes — según este representante — consideran que la beligerancia es una cuestión objetiva y no puede estar sometida a condición alguna. La retirada de los voluntarios rebeldes constituiría, de todos modos, una cuestión técnica muy difícil de resolver, ya que estos voluntarios han sido incorporados a la Legión Extranjera, unidad regular del ejército español hace diecisiete años. — Fabra

EL VIENTRE DE BARCELONA

ESPAÑA PROLETARIA, BAJO EL FUEGO DEL FASCISMO INTERNACIONAL

Valencia, 18. — El Ministerio de Defensa Nacional ha facilitado la siguiente nota:
"Otro barco mercante español ha sido hundido aéreo y desarmadamente por la marina de guerra italiana. Tras el "Campeador", cuyo capitán, señor Garay Gorrobo, ha ratificado ante el cónsul de España en Túnez, la declaración prestada por el marinero Pascual Madariaga, ha sido torpedeado en circunstancias idénticas: el "Conde de Abásolo", de cuya tripulación llegaron veintitrés hombres a Argel.
Según el relato del capitán del "Conde Abásolo", sobre este buque, volaron el día 13 por la tarde, dos hidroaviones italianos del tipo "Savoia". Al día siguiente, a la altura del cabo Bon, vieron seis buques de guerra italianos y poco después se acercaron al "Conde de Abásolo", dos remolcadores también italianos para recolectar el "Conde de Abásolo", y después de enfocarlos con reflectores se colocó a su costado. En aquel instante apagó las luces y lanzó un torpedo. El buque español que se encontraba a 3610 latitud N. y 1232 longitud E. se hundió.
La tripulación tuvo tiempo de echarse al mar en los botes de salvamento. El hundimiento ocurrió a las nueve de la noche. El buque italiano agresor es un torpedero italiano de tipo novísimo con dos chimeneas y dos puentes.
El vapor español "Aldecoa" se ha visto obligado a refugiarse en el puerto de Argel, perseguido por un destructor italiano que no logró darle alcance.
Según declaración prestada por el capitán del "Ciudad de Cádiz", el submarino que hundió a dicha nave en las proximidades de Tenedos, es de construcción moderna y lleva dos cañones a proa, yendo, además, provisto de un cañón antiaéreo y de un aparato radiogoniométrico. Dicho submarino disparó contra el "Ciudad de Cádiz", a trescientos metros de distancia, ocho cañonazos y dos torpedos, haciendo blanco todos los proyectiles."
—Febus.

NI DE VIGILIA, NI VEGETARIANO

Las gentes se resignan con dificultad al sacrificio cuando les tocan al estómago. La empresa de pañales con los que creen que son responsables de la carestía.
Nos abstenernos de reproducir tales palabras, pero reservamos su contenido y su significado para escribir aquí bien claro.
La argumentación del pueblo se refuerza con el hecho de que hace cuatro meses, en pleno invierno, había de todo, y los precios se mantenían en una relación casi directa con el dinero que el hombre tenía.
A un amigo nuestro que traía en pescado lo sale una arroba de pescado, un fardo de doce kilos, de mercancía de segunda —cuero que llaman los pescadores— en cien pesetas; transporte, impuestos, jornales e intermediarios al detall hacen que suba el fardo y abroce manjar otro tanto, otras cien pesetas. El despojo y el desperdicio hace que cada pesa, cuando llega a la mesa de los cocineros comensales que pueden darse el gusto de comprarlo cuesta una verdadera fortuna.
Otro amigo nuestro que traía en melones y sandías, jura y perjura que no hay manera de que se ponga en manos del atibundado comprador a menos de cinco pesetas la pieza de dos kilos más o menos. Y así lo veritas. Todo lo que no sea eso —nos dice—, es perder dinero. Y no están los tiempos para perder, porque como no sabemos al que se pierde hoy se podrá ganar mañana...
Esto es absurdo y extravagante. Pero no es más que un lado, una cara del problema. Hay otra, quizás peor, y es que no hay nada ni caro ni barato. No hay.
Nuestro colega "La Noche" dedica su editorial de anteanoche a esta deplorable cuestión. "La ciudad sin verdura" lo titula. Y se lamenta de que las coles, las acelgas, las berenjenas, las judías verdes y los calabacines son la base casi exclusiva del alimento de una gran parte de la población de Barcelona.
Clama nuestro colega, al que unimos nuestra voz, por que cese la requisita de vehículos del transporte; cisma por que los centros oficiales no se abstengan directamente y provean a sus componentes y empleados, y clama por que se adopte otro sistema para abastecer a la ciudad.
"Los que no tienen cargo oficial —agrega "La Noche"— sufren la molestia de ver que otros ciudadanos de primera se ven abastecidos, con cierta facilidad, de toda clase de vitualias."
Esto nos parece poco democrático.
"Habrá que pensar en un sistema que corte de raíz estos abusos." Y termina diciendo:
"El pueblo debe comer."
Con lo cual estamos perfectamente de acuerdo.

HAY QUE HACER JUSTICIA A LOS QUE LUCHAN LAS ASAMBLEAS SINDICALES Y LA CAPACIDAD DE LAS ORGANIZACIONES OBRERAS

NUESTRO colega "Las Noticias" reproduce ayer un trabajo del diario madrileño "Claridad", titulado "Las asambleas sindicales y la guerra", en el que se defiende la necesidad de celebrar asambleas sindicales al par que se critica con razón a los que encuentran desovertada tal medida, basándose en razones más o menos enclenques.
Compartimos nosotros el mismo criterio, y prueba de ello es la sección de "Asambleas y Convocatorias" que diariamente aparece en nuestro periódico. Lo que no compartimos es la táctica de hacer lo contrario de lo que se suele predicar. Las asambleas sindicales son la auténtica expresión del proletariado organizado; la voluntad de las masas se pone de manifiesto en ellas con plenitud soberana de acción y pensamiento. Oponerse a ellas es obstaculizar el desenvolvimiento normal de los trabajadores y sabotear la obra del proletariado.
Mas para defender este derecho sindical evidente, no es menester decir lo que se lee en el trabajo reproducido por el órgano del Comité Regional de la U. G. T. catalana, que dice así: "Hemos llegado a la situación actual, en la que la dirección de las organizaciones sindicales acusa una falta cada día más acentuada de cuadros capacitados."
Esto es una equivocación. Y más que una equivocación, una afirmación caprichosa no exenta de malevolencia. Todo periódico que en tal sentido se exprese, lo hace porque no es órgano genuino de ninguna central obrera. No otra cosa sucede con "Claridad"; lo veníamos notando hace algún tiempo. Y lo que antaño no constituía en nosotros más que una hipótesis, es hoy una afirmación categórica basada en pruebas concluyentes. "Claridad" no siente los problemas sindicales ni los conoce. Pues sólo a desconocimiento pueden atribuirse las frases transcritas; a desconocimiento o a algo peor. Nadie, con excepción de "Claridad", ignora a estas alturas, que las organizaciones sindicales están dotadas de una dirección fija y que a sus cuadros capacitados débese la ruta firme y segura, seguida frente a cuantos problemas han surgido. El Sindicato juega hoy un papel de primer orden en el proceso de lucha y transformación revolucionaria actual. Estaba preparado para ello y ha demostrado su capacidad y su eficacia. De no existir una sólida y eficiente organización sindical revolucionariamente orientada, el caos que sobrevino en los primeros momentos de la rebelión fasciosa nos hubiera llevado al desastre.
Esto no lo ha visto "Claridad"; porque es un periódico puro y estrictamente "político", aunque se haya titulado portavoz de la U. G. T. y tampoco lo han visto otros periódicos catalanes también estricta y exclusivamente "políticos", que, como aquí, se han denominado portavoces de la U. G. T., hasta la hora de la rectificación desgraciada.
A los trabajadores hay que hacerles justicia. No puede emplearse la táctica de dar una de cal y otra de arena. Porque, aunque algunos no lo crean, aquí todos nos conocemos...

VALIDEZ DEL PACTO DE OCTUBRE REGIONAL Y NACIONALMENTE, LA C. N. T. LUCHA POR SU EXALTACION EN EL PROLETARIADO

Contestando al compañero Doménech, secretario del Comité Regional de la C. N. T., "Trebll" afirma que el pacto firmado en octubre entre la Confederación Nacional del Trabajo y la Unión General de Trabajadores está todavía en vigencia.
Esta contestación nos satisface plenamente.
Nos satisface porque corresponde exactamente a nuestro propio criterio. Aquel pacto, que constituye uno de los más grandes acontecimientos del movimiento obrero ibérico, y que respondió a la voluntad unificadora de grandes masas de proletarios, no podrá ser olvidado ni desechado en esta hora histórica, en que su valor es todavía más evidente y trascendental. Está muy bien, pues, que las camaradas de la U. G. T. de Cataluña declaren que por su parte reconocen el pacto de octubre y las condiciones en él establecidas.
Hay algo, sin embargo, que podría ser interpretado en un sentido no totalmente idéntico al que informa la contestación de "Trebll". Es que el proletariado no comprenderá muy fácilmente cómo no habiendo declarado caducado el pacto de octubre, la U. G. T. de Cataluña propone a la C. N. T. nuevos pactos de unidad, como si aquel no existiera o se deseara abandonarlo. No estaría mal que los trabajadores, los que militan en una u otra Central, recibieran aclaraciones al respecto para disipar toda duda o evitar falsas interpretaciones.
Nuestros damos validez al pacto de la Monumental. Esta validez se afirma en la lucha misma. Lo en su oportunidad acordado, exaltaba el leal encuentro de los proletarios sobre bases comunes. Recuperar esas posiciones, para entre ambas direcciones, y, en modo sucesivo, para los trabajadores, el pacto retoma toda su fuerza, y refleja, asimismo, lo que es el orden nacional la U. G. T. y la C. N. T. han planteado de cara al proletariado.

ESTALLO EN KIOTO UNO DE LOS POLVORINES MAS GRANDES DEL JAPON

Kioto, 18. — En Kioto ha hecho estallido uno de los polvorines más importantes del Japón. Inmediatamente de ocurrir la catástrofe, las tropas acordonaron toda la zona afectada por la misma. No se ha publicado la cifra de víctimas, pero se sabe que los muertos son unos treinta y los heridos medio centenar. Se ignoran las causas de la catástrofe, así como la cuantía de las pérdidas. —Cosmos.

LA VERDAD ES ESTA

En las columnas de "Las Noticias" se ha comentado la conferencia—editada en opúsculo por el Comité Nacional de la C. N. T.—con que nuestro camarada Juan López explica su gestión al frente del Ministerio de Comercio.
Lo publicado por el diario nombrado, es un ejemplo típico de ciertos sistemas periodísticos desleales, que deberían ser abandonados definitivamente por todos los órganos de Prensa; que deberían ser estigmatizados por todos los antifascistas, si es que, en realidad, se comprende la urgencia de evitar motivos de ofensa y polémica entre sectores de la retaguardia.
Habiendo afirmado el camarada López que la C. N. T. perseguía la creación del Ejército Popular, la ordenación de la vida política española y el establecimiento de la unidad económica en todo el territorio leal, el antes mencionado colega afirma que estos tres objetivos han encontrado sus más encarnizados enemigos en las propias filas de la Confederación Nacional del Trabajo, en los grupos y Comités empañados en hacer fracasar esos propósitos de los ministros centetistas.
Si no tuviéramos seriedad, si no nos hubiéramos fijado una norma inflexible —no contribuir a estas cuestiones, que no son precisamente las que deben apasionar, en hora tan grave, a nuestra retaguardia— tendríamos aquí un incoherente y una contestación larga y airada. Pero, aún en este caso, en que se lanza a nuestra organización una acusación tan grave como injusta, afortunadamente tenemos la realidad que habla por nosotros. Una vez más, repetimos que ninguna habilidad periodística puede borrar lo que el pueblo estima y avala justamente: los hechos. Estos hablan elocuentemente de la obra de la C. N. T. y sus militantes. Ahí está el Ejército Popular Revolucionario; ahí está una nueva economía; ahí está un nuevo orden en la España antifascista. Es infanfil pretender borrar la participación de la C. N. T. en la creación de un Ejército al que ha dado inteligencia, entusiasmo, heroísmo, masas de combatientes y jefes estimados; en la construcción de una economía infinitamente superior a la que la Revolución ha barrido, y de una industria de guerra que en el exterior se considera ejemplar y digna de imitación; en un orden que no podría existir sin la colaboración interna y sincera del más grande organismo popular de la España antifascista.
Todo esto no existiría sin la Confederación Nacional del Trabajo. Todo esto no lo hubiera cumplido la C. N. T., sin contar con el consentimiento y la contribución incondicionada de todos sus órganos y cada uno de sus militantes.
He aquí la verdad, que no se puede borrar con un plumazo más o menos.
[TRABAJADORES! ANTIFASCISTAS! Leed y propagad CATALUNYA Diario de la noche]

Las lecciones de la retaguardia facciosa

La unidad antifascista debe precipitar su desmoronamiento

N. O. El fascismo no puede vencer en España. Para dominar a España, tendría que suprimir a su pueblo.
Estas palabras, que tantas veces hemos dicho o escrito, no constituyen un infundado alarde de confianza en nuestra victoria y nuestro porvenir. Nos fueron dictadas por la enseñanza de toda nuestra Historia, por el conocimiento exacto de las huellas indelebiles impresas en su pensamiento colectivo, en su educación social por tantos años de propaganda libertaria y de militancia revolucionaria. Así en el caso de que, gracias a la traición y el terror, las huestes fascistas lograsen imponer su tiranía, ellas se verían arrastradas a una lucha incansable contra los penados, que se colocarían en estado de rebelión permanente.
En ninguna parte el traidor Franco es dueño del territorio español por el conquistado. En ninguna parte puede sentirse seguro del pueblo que pudo derrotar, no domar. Pese al terror, pese a las cárceles, pese a los fusilamientos en masa, pese a su nuevo "Estado totalitario" que intenta penetrar en las masas a través de mil conductos —desde la farsa obscena del sindicalismo corporativista, plagado a Mussolini, hasta el espionaje policíaco, plagado a los tiranos de todos los tiempos—, el pueblo de la España fascitizada inquieto sus sueños, amenaza su poder, lo impulsa a la derrota.
¡Lo impulsa a la derrota, decimos! Porque no hay posibilidad de triunfo con una retaguardia en rebelión. En Galicia, en Huerta, en Extremadura, en todas partes, partidas armadas se levantan contra su poder. Chocan en el seno de la retaguardia facciosa, que se desmorona como un castillo de naipes, las contradicciones de un nacionalismo subdividido en infinitas fracciones. Chocan los intereses de un fascismo de importación, lacayo del capitalismo internacional, con el nacionalismo indígena, que responde a los intereses de la aristocracia y el capitalismo feudal españoles. Chocan las ambiciones, las rivalidades de los que en nombre de la patria y de Dios, no persiguen sino su afán de poderío personal, la satisfacción de sus ambiciones. Y chocan contra todos los lacayos del fascismo importado y del nacionalismo autóctono, el ansia de libertad de las masas trabajadoras.
Cuando todavía no ha cumplido su obra, cuando todavía está en guerra con esta "otra España" que felizmente pudo sustraerse a los efectos de su traición, Franco ve descomponerse, derrumbarse su retaguardia. Así debía ser. Jamás el fascismo impondrá un orden en España, porque es enemigo de España, porque es extranjero, opuesto a España.
España está con nosotros. España, la España noble, laboriosa, casta, libertaria, está aquí, adonde sobre el yunque de una guerra realmente popular y de una Revolución que se opera desde abajo, en el profundo del pueblo, se forja una vida de justicia. Y esta España —no la de los esclavistas fascistas, no la de Franco, Hitler y Mussolini, sino la de los proletarios—, adquiere cada día más cohesión, más unidad material y espiritual.
La retaguardia facciosa es la retaguardia de la derrota. La nuestra es la retaguardia de la victoria.
El desmoronamiento de la retaguardia facciosa es, para nosotros, un aliado y una enseñanza.
No debemos cejar en nuestro empeño de hacer más homogéneo más compacto, nuestro "frente interno". Si anhelamos la victoria, e total aplastamiento de la Hidra fascista, debemos hacer converger hacia este fin todas nuestras voluntades, todas nuestras energías. Las fracciones, los partidos no deben existir sino como fuerzas colaboradoras para el logro de la victoria. Lo que acontece en la retaguardia fascista, nos amonesta sobre el peligro de las desdencias y las rivalidades en el interior de un país en guerra. Nos avisa que están condenados inapelablemente al desastre los que en las trincheras, en las fábricas en los partidos, en la Prensa, subordinan el supremo fin de vencer al enemigo común, a las mezquinas insidias personales, a las ambiciones, y banderías, a las vanidades y los designios de supremacía.
Nuestra retaguardia debe ser todo lo opuesto de la retaguardia facciosa.
¡Debe ser la retaguardia de la victoria!
¡Que nadie la corrompa y envenene, colocándose a sí mismo o a su fracción por encima de un pueblo que lucha por ser libre, por encimarse de esta suprema necesidad de ganar la guerra!...

EN VARIOS SECTORES DE ARAGON, EL ENEMIGO HA HECHO UN VANO DERROCHE DE MUNICIONES

Alcañiz, 18. (De nuestro enviado especial). — Quizá con intención de desorientar a nuestras fuerzas el enemigo ha roto el fuego por diversos sectores, como queriendo dar la sensación de poseer núcleos crecidos y material abundante en los valles. De nada le ha valido esta estrategia, ya que no tan sólo no ha logrado imponerse, sino que en algunos lugares se ha visto obligado a retroceder.
Toda la actividad en los frentes correspondientes a esta demarcación, queda reducida a tirotes y fuego de cañón y morteros, sin consecuencias por nuestra parte. — Febus.



—¡En donde, se ha metido esa serpiente!

ORGANIZACION
RE
Tel
AÑO
UN
D
C
T
E
ma y c
pagan l
pauca.
No
namenta
el Poder
Ni se tr
de la col
una pol
estatica
embargo
el pueblo
Un
stra. Ni
partido
de ser l
combat
se refie
tir esen
y rique
trabas
ción vir
villegio
Qui
en los s
sectores
ma sus
Con
habilidad
en el G
después
viaman
organiz
conjunt
proletar
La
de la p
enbo ju
que en
ciones r
cha rep
No
de la ca
Gobern
oportun
gar, de
ta y el
gestión
fuerzas
Se
nadora
ceptible
ruido d
cívico
organiz
Se ha f
sbo de
a revo
se ha
justifig
pense h
sacrific
Se
Nada n
perativo
prendid
C. N. T.
U. G. T.
algunos
le, sino
constit
la inva
LA
Ya
come
atmósfe
una l
no ha
der, lo
la si
nistr
La
límites
do no
Por e
de de
de al
ción
ser m
La
por e
huido
Pues,
Bolin
son l
entor
de p
"gros
dian
do. C
An.
fuerza
ser